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ІІрибъжтяе Пт Cm Хрущ ева, 
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КИЕВ, 19 декабря. (ТАСС). Сего
дня в Киев для участия в работе пле
нума Центрального Комитета КЯ 
Украины прибыл Первый секретарь 
Ц К КПСС, Председатель Совета Ми
нистров СССР Н. С. Хрущев.

На Киевском вокзале товарища 
Н. С. Хрущева встречали первый се

кретарь ЦК КП Украины Н. В. Под
горный, председатель Совета Мини
стров Украинской ССР В. В. Щер- 
бицкий, председатель Президиума 
Верховного Совета Украинской ССР 
Д. С. Коротченко и другие руководи
тели Коммунистической партии и 
правительства Украины.

полностью  ПРЕОДОЛЕТЬ 
ОТСТАВАНИЕ 

НА ЛЕСОЗАГОТОВКАХ
Исторические решения X X II  

съезда КПСС вызвали у  лесозаго* 
товителей области большой тру
довой подъем.

Коллектив передового Орловско
го леспромхоза выполнил годовой 
план на полмесяца раньше срока и 
обязался дать 40 тысяч кубометров 
древесины сверх плана.

Более чем на полмесяца раньше 
срока завершили годовой план ча- 
инские лесозаготовители. Сейчас 
коллектив Чаинского леспромхоза 
имеет на своем счету более 11 ты
сяч кубометров сверхпланового ле
са. Ко Дню Советской Конституции 
выполнил годовой план Колпашев- 
ский леспромхоз. Досрочно завер
шили годовой план Каргасокскнй, 
Парабельский леспромхозы.

. Однако в результате затянув- 
f  шегося отставания ряда предприя

тий лесозаготовители области еще 
должны государству 40 тысяч ку 
бометров леса. Следует принять 
решительные меры, чтобы усилить 
темпы лесозаготовок.

Неожиданно наступившее потеп
ление в начале декабря усложнило 
работу лесозаготовителей, Но и в 
этих условиях передовые леспром
хозы работали устойчиво, выпол
няли и перевыполняли суточный 
график. Тем, кто умело органи
зует производство, предвидит труд
ности, не страшны никакие капри
зы природы.

Сейчас в леспромхозах области 
все шире развертывается соревно
вание за досрочное выполнение го
дового плана и принятых социали
стических обязательств, начатое по 
примеру орловских лесозаготовите
лей. В это движение включились 
десятки малых комплексных 
бригад, коллективы многих лесо
пунктов и леспромхозов. И  все же 
этому движению не хватает еще 
размаха. На призыв орловцев, в 
основном, откликнулись лишь 
коллективы передовых леспромхо
зов. Очень мало последователей 
доброго почина в Томском, Бере- 
гаевском, Нюрольском, Линевском 
я в некоторых других леспромхо
зах.

В  области установилась устой
чивая зимняя погода, способству
ющая высокопроизводительной ра
боте лесозаготовителей. Надо с 
наибольшей пользой использовать 
последние дни третьего года семи
летки, наверстать упущенное.

Коллективы леспромхозов Верх- 
не-Кетского района объявили ос
тавшееся до конца года время 
днями ударной работы. Это начи
нание надо поддержать лесозаго- 
товителялі других районов области. 
Ни одной минуты простоя, четкое 
взаимодействие всех звеньев лес
ного потока должно стать боевым 
девизом лесозаготовителей.

Прежде всего необходимо пере-:

смотреть расстановку средств про
изводства и рабочих, направив ос
новную массу техники на прямые 
работы. Нельзя дальше мириться с 
тем, что в некоторых леспромхозах 
почти половина техники и людей 
заняты на вспомогательных н под
готовительных работах. По приме
ру асиновских лесорубов надо все
мерно сокращать количество лю
дей, занятых на второстепенных 
работах.

Зимой многое зависит от четкой 
организации ремонта техники непо
средственно в лесосеках. В пере
довых леспромхозах созданы 
бригады, которые ремонтируют 
технику в ночное время, после 
окончания рабочей смены. Машины 
в этих леспромхозах используются 
высокопроизводительно. Такие 
бригады следует создать на всех 
предприятиях лесной промышлен
ности. Надо позаботиться и об 
улучшении работы механических 
мастерских, повсеместно создать 
утепленные гаражи для машин, 
пункты осмотра и ремонта техники.

Руководители многих предприя
тий все еще раскачиваются, никак 
не могут пустить в эксплуатацию 
лесовозные дороги сезонного дей
ствия. А  ведь это очень боль
шой резерв для увеличения вывоз
ки и снижения себестоимости леса. 
Надо решительно потребовать от 
руководителей Парабельского, Ню- 
рольского, Нибегннского и других 
леспромхозов в ближайшие же дни 
пустить на полную мощность до
роги сезонного действия.

Особенно энергично надо взять
ся за умелое использование опыта 
передовиков. Лесные маяки долж
ны помочь отстающим преодолеть 
отставание, подняться до уровня 
передовиков.

Сейчас на многих предприятиях 
области рабочие, инженерно-техни
ческие работники по при.меру ук 
раинских товарищей раз'рабатыва- 
ют личные планы участия в ком
мунистическом строительстве. Пар
тийные, профсоюзные и комсо
мольские организации леспро.мхо- 
зов должны позаботиться о том, 
чтобы больше лесорубов определи
ло свои рубежи на 1962 год, на 
семилетку. Это необходимо сделать 
безотлагательно еще и в связи с 
тем, что в будущем году лесорубам 
области придется решать более 
сложные задачи. План будущего 
года на 365 тысяч кубо.метров 
больше программы третьего года 
семилетки. Надо уже в эго.м году 
набрать такие темпы, чтобы с пер
вых же дней четвертого года семи
летки добиться выполнения и пе
ревыполнения суточных заданий.

Все силы лесозаготовителей — 
на выполнение плана третьего го
да семилетки и принятых социали
стических обязательств!

Трудовой успех строителей Назаровской ГРЗС
Ознаменовать последние дни ухо

дящего года пуском второго агрегата 
мощностью 150 тысяч киловатт —  
таково единодушное стремление 
строителей Назаровской ГРЭС (Крас
ноярский край). Их трудовой порыв 
увенчался успехом: испытана на
оборотах турбина.

Первый турбогенератор станции

был поставлен под промышленную 
нагрузку несколько месяцев назад. 
Он уже дал в Красноярскую энерго
систему многие десятки миллионов 
киловатт-часов электроэнергии. С 
вводом второй машины энергетиче
ский гигант Причулыыья в несколь
ко раз превысит мощность Волхов
ской ГЭС.

Уралу-мощную продовольственную базу
СВЕРДЛОВСК, 20 декабря. (ТАСС). 

Сбгодня здесь открылось - зональное 
совещание работников сельского хо
зяйства Свердловской, Оренбургской, 
Пермской, Челябинской областей. 
Башкирской и Удмуртской АССР.

Совещание обсуждает вопросы 
дальнейшего подъема колхозного и 
совхозного производства в районах 
Урала в свете исторических решений 
X X II съезда КПСС.

В его работе принимают участие 
первый заместитель председателя 
Бюро Ц К КПСС по РСФСР Г. И. Воро
нов, Председатель Совета Министров 
РСФСР Д, С. Полянский.

Совещание открыл Д. С. Полян
ский.

С сообщениями цыстушіли руково
дители областей и автономных респуб,- 
лик Урала.

На прошлом зональном совещании 
Я. С. Хрущев обратил внимание на 
крупные недостатки ^ в руководстве 
сельским хозяйством на Урале, гово
рит председатель Свердловского обл
исполкома К . К . Николаев. С тех пор 
продез^апа некоторая работа. В ны
нешнем году колхозы и совхозы обла
сти увеличили посевы зерновых куль
тур, Впервые была посеяна на корм 
скоту сахарная свекла. Кукуруза за
няла десятую часть пашни. В области 
создано 1 .219  кукурузоводческих ме
ханизированных звеньев.

Многие хозяйства и передовики 
земледелия доказали, что на Урале 
может хорошо расти не только к у ку 
руза, но и горох.

Тов. Николаев говорит о распро
странении травопольной системы зем
леделия в области. Даже в изменен
ной структуре посевов нынешнего го
да однолетние и многолетние травы 
зани.мали на полях области 19,7 
процента пашни. Работники сельско
го хозяйства области пересмотрели 
соотношение культур в посевах с 
тем, чтобы больше производить мо
лока, мяса и других продуктов.

Первый секретарь Башкирского об
кома КПСС 3. Н. Нуриев в своем вы- 
ступлеіиіи отмечает, что, благодаря 
некоторому повышению культуры 
земледелия многие хозяйства смогли 
вырастить неплохой урожай. Но в це
лом урожай зерновых в республике 
составил только 10,3 центнера с ге к
тара.

Башкирия ставит перед собой зада^ 
чу в будущем году довести валовой 
сбор зерна до 225  миллионов п у д о в -  
па 47 миллионов пудов больше, чем в 
этом году, и продать государству 86 
миллионов пудов хлеба. Посевные 
площади аерновых культур расширя
ются иа 225 тысяч гектаров. Боль
шое внимание будет уделено гороху. В 
повышении урожайности важную 
роль должны сьшрать удобрения, 

h Тов. Нуриев отмечает, что для по
лучения 75 центнеров мяса на сто 
гектаров пашни и 16 центнеров на 
сто гектаров остальных угодий надо 
иметь 5 миллионов 150 тысяч тонн 
кормовых единиц. Они будут получе
ны за' счет кукурузы , бобов, сахарной 
свеклы и гороха.

Сейчас, говорит первый секретарь

Ж  Ж  Ж

Совещание работников сельского хозяйства 
областей и автономных республик Урала

Оренбургского обкома КПСС В. А. Ш у
рыгин, во всех колхозах и совхозах 
области разрабатываются конкретные 
меры резкого увеличения производст
ва продуктов сельского хозяйства. Он 
подробно рассказывает о роли цели
ны , освоение которой позволило поч
ти утроить ежегодную продажу зерна 
государству, отмечает огромное зна
чение новой системы подготовки ран
ней, глубокой, выровненной с осени 
зяби.

По сравнению с прошлым годом в 
Оренбуржье возросло поголовье всех 
видов скота, увеличились производст
во и  продажа животноводческой про
дукции. Однако многие недостатки 
сдерживают темпы развития животно
водства. Одним из важнейших резер
вов уве.чичения производства говяди
ны является растущая новая о'^асль 
животноводства —  мясное скотовод
ство. Приняты меры к  увеличению 
производства свинины и баранины.

За счет распашки малопродуктив
ных лугов л пастбищ, оставшихся 
многолетних трав и досрочного ос
воения 2 00  тысяч гектаров целин
ны х земель посевы кукурузы  расши
ряются на 4 00  тысяч гектаров и зай
мут почти .один миллион гектаров,

В области заложена неплохая ос
нова под урожай будущего года. Под 
все яровые подготовлено 4 .100  ты
сяч гектаров выровненной зяби, 
причем 43 процента ее вспахано в 
июле— августе и почти столько же в 
сентябре.

Для выращивания кукурузы  и зер
нобобовых -культур имеется 3 .850 
звеньев и дополнительно создается 
еще более 3.000. Подготавливаются 
кадры механизаторов, началась уче
ба в школах передового опыта.

Выступает первый секретарь Челя
бинского обкома ііІІСС М. Т. Ефремов. 
В этом году, говорит он, в области бы
ли расширены посевы проса, гречихи, 
гороха, сахарной свеклы за счет со
кращения малоурожайных культур, в 
частности, овса. В некоторых хозяйст
вах впервые были посеяны кормовые
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бобы. Полностью вспахана зябь, под
готовлены семена для весеннего сева, 
на поля вывозятся удобрения. Увели
чилось поголовье крупного рогатого 
скота, овец, свиней и птицы.

Однако темпы развития сельского 
хозяйства области еще далеко не со
ответствуют тем величественным за
дачам, которые намечены в решениях 
X X II съезда КПСС. Еще низки урожаи 
зерновых культур. Главная причина 
—  в неправильном использовании зе
мель. В области огромные площади 
оставлялись на чистые пары, занима
лись овсом. В посевах кормовых куль
тур преобладали травы.

Эти ошибки сейчас устраняются.
Для ускоренного подъема живот

новодства в области осуществляется 
специализация хозяйств. Часть при
легающих к  городам совхозов, напри
мер, специализируется на производст
ве молока.

На трибуне— председатель Перм
ского облисполкома И. М. Николь
ский. Он отмечает, что в 1961 году 
область снизила производство неко
торых продуктов сельского хозяйства. 
Такое положение сложилось в ре
зультате нерационального использо
вания земли. Травопольная система 
привела к  тому, что за последние 
двадцать лет более половины всей 
пашни отводилось под многолетние и 
однолетние травы, овес и чистые 
пары.

Опыт передовиков свидетельствует 
о том, что на пермских землях можно 
выращивать высокие урожаи ку ку р у 
зы, сахарной свеклы, гречихи и бобо
вых культур. Теперь намечены изме
нения в структуре посевных площа
дей, в улучшении агротехники и удоб
рении почв.

Работники сельского хозяйства 
Пермской области, заявляет тов. 
Никольский, сделают все для того, 
чтобы трудящиеся Западного Урала 
уже в 1962 году почувствовали ре
альные плоды мероприятий, намечен
ных X X II съездом партии по подъему 
сельского хозяйства.

Председатель Совета Министров Уд
муртской АССР С. А. Ефремов гово
рит, что труженики сельского хозяй
ства республики провели и проводят 
в настоящее время выявление новых 
резервов.

Оратор подчеркивает необходи
мость внедрения эффективной струк
туры посевов. В этом отношении сде
ланы первые шаги. В текущем году 
посевы кукурузы  доведены ^ до 95 
тысяч гектаров. А в 1962  году «ко
ролева полей» займет 1 60 — 180 ты
сяч гектаров. Резко расширяются по
севы зернобобовых, сахарной свеклы. 
Это достигается главным образом за 
счет распашки многолетних трав, 
уменьшения площади чистых паро'В, 
которые будут ликвидированы окон
чательно к  1963 году.

Проводится работа по увеличению 
производства и продажи продуктов 
животноводства. Достигнутый рост 
поголовья всех видов скота в теку
щем году, заявляет С. А. Ефремов, 
даст возможность хозяйствам респуб
лики в 1962  году на основе укрепле
ния кормовой базы набрать более вы
сокие темпы по росту поголовья и 
производству животноводческой про
дукции.

Выступают руководители колхозов 
и совхозов, передовики, ученые и спе
циалисты сельского хозяйства.

О достижениях тружеников кол
хоза «Урал» Челябинской области 
рассказал его руководитель И. С. Со
колов.

Минувшим летом, несмотря на 
неблагоприятную погоду, колхоз вы
растил в среднем 100-пудовый уро
жай зерновых со всей площади по
сева. Собраны высокие урожаи кор
мовых культур и овощей.

На полях колхоза распахана часть 
земли, занятая травой. Чистых паров 
в хозяйстве осталось менее одной 
десятой части всей земли, а в следу
ющем году будут только заняты па
ры. С прошлого года в хозяйстве 
применен интенсивный откорм круп 
ного рогатого Ліота на стойловом со- свою работу.

держании. Это позволило повысить 
среднесуточный привес от 880 грам
мов почти до одного килограмма. От 
каждой коровы надаивают за год в 
среднем около трех тысяч килограм
мов молока.

Выдающемуся подвигу покорите
лей целины посвятил свое выступле
ние директор совхоза «Адамовский» 
Оренбургской области П. Г. Рютин. 
Когда создавался совхоз, предпола
галось освоить 25 тысяч гектаров 
целины. К  настоящему времени рас
пахано 65 тысяч гектаров. Из них 
девять десятых весной займут пше
ница, просо и другие зерновые.

Выступающий с удовлетворением 
говорит, что на целину не успела 
проникнуть травопольная система. 
Ученые Оренбургского научно-иссле
довательского института мясо-молоч
ного скотоводства помогают целин
никам выращивать наиболее ценные 
кормовые культуры.

Участники совещания с интересом 
прослушали выступление директора 
Оренбургского научно-исследователь
ского института мясо-молочного ско
товодства Ш . Ш . Хайруллина.

Экспериментальное хозяйство ин
ститута долгие годы было связано с 
травопольной системой земледелия. 
Начиная с 1958 года, мы пошли на 
сокращение площади многолетних 
трав, говорит оратор. Увеличили по
севы кукур узы  и  других культур. 
‘Дела улучшились. С остатками тра
вопольной системы мы рассчитываем 
покончить уже в 1962 году.

Кормить или пасти скот?— ставит 
вопрос оратор. Тем, кто ведет курс 
«на пастьбу», можно лишь напом
нить, что травы в засушливой Орен
бургской области выгорают уже в 
июне. Отсюда и неумолимое требова
ние жизни —  создание запасов сило
са кукурузы  не только на зимовку, но 
и на летнее время. Это— путь разви
тия животноводства, путь преодоле
ния пагубного действия засухи.

На совещании выступили предсе
датель колхоза «Башкор-тостан» 
(Башкирия) Г. X. Сираев, звеньевой- 
кукурузовод колхоза имени Дзер
жинского Пермской области Е. А. 
Трутнев, директор совхоза «Пионер» 
Свердловской области 3. М. Гаврило
ва и другие.

21 декабря совещание продолжало

Л. И. Б р е жн е в  в Индии

Томский мельшічпый завод №  1 досрочно выполнил годовую 
программу. Коллектив его борется за звание предприятия комму- 
ннстичесіюго труда. Передовые бригады М. Я. Прозоровой и 
В. М . Лесового добились почетного звания коллектива коммуни
стического труда.

В  эти дни хорошо трудится бригада т. Лесового, она выполня
ет сменное задание на 110 — 115 процентов.

На снимке: бригадир В. М. Лесовой и члены бригады комму
нистического труда (слева направо) 3. П. Воробьева, М. М. Ш у- 
лякова и А . И. Релина.

Фото Ф. Хитриневича.

БОМБЕЙ, 19 декабря. (ТАСС). 
Вчера во второй половине дня Пред
седатель Президиума Верховного Со
вета СССР Л. П. Брежнев и сопро- 
вожда^ощие его лица посетили Ин
дийский технологический институт, 
располол:енный в пригороде Бомбея.

В институте в настоящее время 
работают 13 советских профессоров, 
доцентов и преподавателей. 18 ин
дийских преподавателей института 
повышали свою квалификацию в ву
зах Советского Союза, а пять из ни.т 
получили там ученые степени и ра
ботают в институте на руководящих 
должностях.

у  входа в центральное здание ин
ститута Л. И. Брежнева и сопровож
дающих его лиц встречали директор 
института С. К . Боссе, деканы фа
культетов, эксперты ЮНЕСКО, про
фессора и преподаватели.

В приветственной речи директор 
института выразил признательность 
за ценную помощь, которую Совет
ский Союз оказывал институту 
первого дня его создания и продол
жает оказывать, направляя совет
ских профессоров, преподающих в 
новых областях техники.

Затем Л. И. Брежнев знакомится с 
лаборатори^і металлорежущих стан
ков.

После осмотра лаборатории това
рищ Брежнев направляется в пере
полненный лекционный зал, где соб
рались студенты, преподаватели и 
профессора института. Появление
высокого советского гостя вызывает 
в зале восторженную овацию. От 
имени студентов, аспирантов и про
фессорско-преподавательского соста
ва института доцент факультета
электроники Бапат зачитывает на 
русском языке приветственный ад
рес.

С ответным словом выступил Л. И. 
Брежнев. Обращаясь к  ректору, про
фессорам и  студентам института,
Л. И. Брежнев сказал:
. Я  благодарю господина ректора за 

высокую оценку роли Советского

Райком комсомола 
на общественных началах

Б А К У . 20 декабря. (ТАСС). В столице Азербайджана создан на об
щественных началах районный комитет комсомола. Организован он в 
одном нз старейших нефтяных районов города — на Баилове.

Состоялась первая учредительная конференция внештатного райко
ма ко.мсомола. Ему даны все права, которые имеют обычные райкомы. 
Он са,мостоятслыю принимает молодежь в ряды ВЛКСМ, лучшим ком
сомольцам дает рекомендации для вступления кандидатами в члены 
КПСС, утверждает поощрения и взыскания и т. д.

Союза в создании Бомбейского 
нологического института.

Советский Союз охотно предоставв 
ляет свой опыт и накопленные зна
ния странам, строящим свою неза
висимую жизнь.

Успехи советской науки и техники 
известны теперь во всем мире. Вам, 
людям, знакомым с техникой, конеч
но, понятно, что эпохальные полеты 
в космос Ю. Гагарина д Г. Титова 
стали возможны только в результате 
самых высоких достижении в разви
тии ракетостроения, радиоэлектро
ники, металлургии особо твердых и 
жаропрочных сплавов, химии топли
ва, математики, вычислительной тех
ники и Ь о  многих других областях.

Мы от всей души желаем, чтобы 
независимая Индия также создала 
свои высокообразованные научные и 
технические кадры, которые помогли 
бы наиболее эффективно использо
вать богатства и силы природы и до
биться экономического расцвета 
страны.

Желаю вам самых лучших успехов 
в вашей учебе с тем, чтобы армия 
строителей независимой Индии по
полнилась хорошими, знающими свое 
дело специалистами.

Да здравствует дружба между на
родами Советского Союза и Индии!

Бурная овация >вспыхивает в за
ле, когда Брежнев в заключение го
ворит; Я еще раз хочу повторить, 

мои молодые друзья: «Да здравству
ет мир! Долой колонизаторов!».

В память о посещении института 
Председатель Президиума Верховно
го Совета СССР Л. И. Брежнев поса
дил на территории института молодое 
дерево. Теплая встреча со студента
ми и преподавателями института за
кончена. Гости из Советского Союза 
возвращаются в Бомбей.

V
БОМБЕЯ, 19 декабря. (Т.\СС). 

Муниципальная корпорация Большо
го Бомбея вчера вечером устроила в 
честь Председателя Президиума Вер
ховного Совета СССР Л. И. Брежне
ва большой гражданский прием. В 
парке имени Ка.маль Неру, располо
женном на самой высокой точке 
Бомбея —  Малабарском холме, собра
лись представители общественности 
Бомбея и деловых кругов, политиче
ские лидеры, члены консульского 
корпуса. В честь высокого советского 
гостя были исполнены государствен
ные гимны СССР и Индии.

В своем выступлении на приеме 
мэр города Бомбея В. Б. Ворликар, в 
частности, заявил: «іМы  рады при

ветствовать Вас в Бомбее и хотели бы 
передать через Вас наши добрые по
желания народу Советского Союза...

В Вашем лице мы приветствуем 
представителя великой нации, чью 
упрряуго борьбу мы наблюдали с вос
хищением в течение более 40 лет... 
Мы уверены, что Ваш визит будет 
способствовать нашему общему жела
нию сохранить мир и счастье всего 
человечества».

Отвечая на приветствие. Предсе
датель Президиума Верховного Сове
та СССР Л. И. Брежнев выразил ис
креннюю благодарность за дружест
венный прием, оказанный представи
телям Советского Союза.

Поздно вечером Председатель Пре
зидиума Верховного Совета СССР 
Л. И. Брежнев и сопровождающие его 
лица специальным поездом «ыехали 
в Анклешвар.

**

БОМБЕЯ. 20 декабря. (ТАСС). 
Вчера утром находящийся в Индии с 
официальным визитом Председатель 
Президиума Верховного Совета СССР 
Л. И. Брежнев и сопровождающие его 
лица прибыли специальным поездом 
в Анклешвар —  центр зарождающей
ся национальной нефтяной промыш
ленности Индии.

С железнодорожной станции, укра
шенной советскими и индийскими 
флагами, кортеж автомашин направ
ляется к  центру Анклешвара. где со
стоялся многолюдный митинг жите
лей города. Председатель муниципа
литета Анклешвара Инамдар под бур
ные аплодисменты зачитывает и пре
подносит Брежневу приветственный 
адрес.

Выступая с ответным словом, 
Л. И. Брежнев сказал, в частности:

Как нам говорили в Дели, прави
тельство Индии, которое возглавляет 
выдающийся политический и госу
дарственный деятель, премьер-ми
нистр Джавахарлал Неру, придавая 
огромное значение нефти в развитии 
индустрии страны, приняло реши
тельные меры для создания государ
ственной нефтяной промышленности, 
уделило особое внимание разведке 
месторождений нефти, газа и других 
природных ресурсов страны.

Нам очень приятно отметить, что 
в дружественном сотрудничестве ин
дийские и советские специалисты не 
только доказали, что недра индий
ской земли богаты нефтью, но и обес
печили эффективную разработку неф
тяных месторождений здесь, в А нк- 
лешваре и в д р к и х  районах Индии.

В заключение Л. И. Брежнев по- 
же.іа.ъ анклешварцам больших успе-

про-хов в деле создания нефтяной 
иышленности Индии.

После митинга Л. И. Брежнев на
правляется на автомашине к  сква
жине 46 и знакомится с ходом 
работ, производимых совместно со
ветскими и индийскими нефтяника
ми. Отсюда он и сопровождающие 
его лица прибывают в район налив
ной эстакады, созданной у  железно
дорожной станции Анклешвара. 
Здесь в огромном шатре состоялась 
теплая встреча советских гостей с 
индийскими и советскими специали
стами. Прігветствуя посланцев Совет
ского Союза, министр нефти и недр 
Индии К . Д. Малавия заявил, что 
благодаря дружественной помощи Со
ветского Союза Индия получила воз
можность приступить к  созданию 
нефтяной промышленности в госу
дарственном секторе страны.

Мы глубоко благодарны, сказал 
он, за вашу помощь и  сотрудничест
во, которые свидетельствуют о креп
нущей дружбе между народами Ин
дии и Советского Союза.

Выступивший затем Л. И. Бреж
нев передал советским и индийским 
нефтяникам горячий привет от совет
ского народа, Советского правитель
ства и лично от главы Советского 
правительства Н. С. Хрущева и по
желал им новых успехов, здоровья и 
счастья.

Л. И. Брежнев и сопровождающие 
его лица посетили также г. Бароду, 
где их встречало все население горо
да.

Во второй половине дня Л. И. 
Брежнев и сопровождающие его лица 
возвратились самолетом в Бомбей.

Вечером губернатор штата Маха
раштра С. Пракаса дал обед в честь 
Председателя Президиума Верховно
го Совета СССР Л. П. Брежнева.

КАЛЬКУТТА. 20 декабря. (ТАСС). 
Сегодня во второй половине дня 
Председатель Президиума Верховного 
Совета СССР Л. И. Брежнев прибыл 
в крупнейший промышленный и 
культурный центр и моіуской порт 
Индии Калькутту.

КАЛЬКУТТА, 21 декабря. (ТАСС). 
По пути с аэродрома в резиденцию, 
отведенную ему в губернаторском 
дворце, Л. II .  Брежнев посетил Дом- 
музей, в котором жил и творил вели
кий  индийский мыслитель, ученый 
и поэт Рабиндранат Тагор.

Ознакомившись с Домом-музеем, 
Л. И. Брежнев заявил: «Я счастлив, 
что имел возможность посетить Дом- 
музей нашего большого друга вели
кого индийского писателя-гуыаниста 
Рабиндраната Тагора».
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После ХХП 
съезда КПСС, зо
нальных совеща
ний работников 
сельского хозяй
ства совершается 
коренной перелом в развитии сель
скохозяйственного производства стра
ны. Теперь по-новому решается 
вопрос о подъеме культуры  земледе
лия, ставится задача использовать 
колхозные и совхозные земли с пол
ной отдачей.

В связи с этим мне бы хотелось 
поговорить о внедрении в практику 
наших хозяйста новой формы органи
зации труда в земледелии —  
комплексных механизированных от
рядов по возделыванию различ
ны х культур. Этот вопрос на 
страницах газеты поднимался не
сколько раз. Было опубликовано 
несколько материалов об опыте ра
боты алтайских механизаторов, пуб
ликовались также выступления на
чальников механизированных отря
дов хозяйств нашей области о ходе 
работы в отрядах, а вот статей о том, 
что дала нам новая форма органи
зации труда в земледелии, в печати 
не было.

Руко-водители многих хозяйств, 
где 5ылй созданы комплексные 
механизированные отряды, не до
вели дело до конца, не создали ме

ханизаторам, особенно в период убор
ки  урожая, нормальных условий для 
работы. В результате в части хо
зяйств отряды или совсем распались 
или существуют только на бумаге. 
Об этом я знаю из рассказов механи
заторов ряда хозяйств нашего рай
она. И в этом убедился на собствен
ном опыте.

Б нашем колхозе весной горячо 
ухватились за идею создания меха
низированных отрядов. Эта новая 
форма организации труда в земледе
лии, ка к  никакая другая, давала воз
можность быстро ликвидировать обез
личку  в использовании земли и  тех
ники, резко повысить культуру зем
леделия.

Палки в колеса
С. КОРОВИН,

начальник комплексного механизированного 
отряда колхоза ,Молот'' Шегарского района.

Работая начальником механизиро
ванного отряда, я  наблюдал, ка к  из
менилось отношение механизаторов 
к  работе: они как-то  подтянулись, 
каждый чувствовал свою личную от
ветственность за работу отряда в 
целом.

За отрядом было закреплено 
без малого^ 8 00  гектаров пашни. Мы 
сеяли ЗОО гектаров пшеницы, 50 
гектаров кукурузы , свеклу, лен, 
картофель. Несмотря на большой 
объем работ, отряд успешно спра
вился с весенним севом. Этому много 
способствовала технологическая кар
та, которую мы составили по приме
ру алтайских механизаторов.

На севе мы завоевали первое место 
в соревновании с другими бригада
ми колхоза. Трактористы В. Феокти
стов, Н. Безносов за отличную работу 
на севе правлением были премирова
ны. Сев всех зернобобовых культур 
наш отряд завершил за 10 дней, 
старались хорошо ^обработать почву, 
хорошо посеять и заделать семена. 
Всю пшеницу мы посеяли только уз
корядным способом. Каждый персо; 
нально отвечал за свою работу. Лю
ди были материально заинтересованы 
в получении высокого урожая.

По разработанной правлением си
стеме оплаты труда мы должны были 
при выполнении плановой урожай
ности получить на каждый трудодень 
по 3 килограмма натурой и  по 60 
копеек деньгами. А если плановая 
урожайность не достигнута, то опла
та уменьшается до 2  килограммов на
турой и до 50 копеек деньгами. При

получении урожая выше планового 
мы должны были за каждый центнер 
сверхплановой продукции с гектара 
получить 25  процентов стоимости 
сверхпланового сбора зерна, за ка ж 
дые 2 центнера соответственно —  
30 процентов, за 3 центнера —  40 
процентов.

Члены отряда стремились поду
чить урожайность не Ьйже 1 2 — 13 
центнеров зерновых с гектара. Но 
все наши старания оказались на
прасными. Й не потому, что люди 
плохо работали. Когда началась убор
ка урожая, правление не обеспечило 
нам нормальных условий для і)або- 
ты.

Уборка урожая велась без учета. 
Только к  8  сентября я  добился, что
бы хлеб от комбайнов обязательно 
взвешивали. Но весовщика дали 
только на мой комбайн, а второй 
комбайнер так и выдавал зерно без 
веса и  учета.

Получилось так, что хлеб, выра
щенный силами отряда, был обезли
чен. Понятно, что 'это  не дало воз
можности в полной мере использо
вать установленный порядок оплаты 
труда. Обезличка урожая, которую 
допустило правление, на нет свела 
результаты нашей работы, подорва
ла веру людей в это доброе дело.

Так недолго л  погубить хорошее 
дело-

Правление нашего колхоза оказа
лось в роли тех руководителей, ко
торые считают, что изучение пере
дового опыта, внедрение его в прак
ти ку  ^  дело добровольное, необя-

ХРОНИКА ПАРТИЙНОЙ ЖИЗНИ
пропагандисты 

делятся опытом
Каргасокский райком КПСС  

провел кустовые семинары про
пагандистов сети партийного 
просвещения и лекторов сель
ских лекторских объединений.

Пропагандисты и лекторы 
обменялись опытом работы по 
разъяснению материалов X X II 
съезда КПСС. Для 5гчастников 
семинара были прочитаны док
лады: «Историческое значение 
X X II съезда КПСС>, «Переход 
от капитализма к  коммунизму 
— путь развития человечест
ва», «Материально-техническая 
база коммунизма».

В ближайшие дни кустовой 
семинар пропагандистов и лек
торов состоится в Усть-Чижап- 
ке.

Семинар секретарей 
парторганизаций

Томский горком КПСС про
вел семинар секретарей первич
ных партийных организаций го
рода.

Участники се.минара прослу
шали доклад: «Устав КПСС —  
основной закон партийной жиз
ни», с которым выступил заве
дующий организационным отде
лом горкома тов. Литвенко.

Секретарь парторганизации 
T0MCK05D медицинского институ
та тов. Полещук и секретарь

парторганизации УНР-741 тов. 
Иванов рассказали, как у  них 
организовано среди коммуни
стов изучение нового Устава 
КПСС.

На общественных 
началах

При ' Зырянском райкоме 
КПСС создана общественных 
началах комиссия по подготов
ке к  рассмотрению на бюро рай- 
ко.ма КПСС персональных дел 
коммунистов и жалоб трудя
щихся.

Студенты-
агитаторы

Партийное бюро Томского 
мединститута провело семинар 
агитаторов, которые ведут аги
тационно-массовую работу сре
ди населения. В составе агит
коллектива много студентов, ко
торые проводят сейчас беседы 
по материалам X X II съезда 
КПСС по месту жительства тру
дящихся.

В постоянно действующих 
агитпунктах, расположенных в 
городской библиотеке и в сред
ней школе Л'Ь 10, также прово
дятся беседы, читаются лекции, 
доклады,

V

Недавно в мединституте со
стоялся интересный вечер воп
росов и ответов, посвященный

итогам работы X X II съезда пар
тии.

На вопросы студентов отве
чали преподаватели кафедр об
щественных наук, профессора* 
доценты, многие преподаватели.

Устные журналы
Агитколлективы поселков Мо- 

гочино и Черкесово Молчанов- 
ского района в помощь изучаю
щим материалы X X II съезда 
КПСС проводят устные журна
лы. Первый номер устного ж ур
нала выпустил и агитколлектив 
поселка Золотушка. Его стра- 
нички^сеД ы  рассказали слуша
телям о моральном кодексе 
строителя коммунизма, кризисе 
мирового капитализма, о разви
тии социалистической промыш
ленности и на другие темы.

зательное, второ
степенное. Ничем 

иным нельзя объ
яснить их, мягко 
выражаясь, не
серьезное отноше

ние к  организации работы комплек
сного механизированного отряда. На 
практике получилось так, что прав
ление тормозйло работу отряда.

По нашему мнению, такое отноше
ние к  внедрению передового опыта 
должно получить должную оценку со 
стороны партийных органов. Нель
зя дальше оставлять безнаказанными 
людей, которые своими консерватив
ными действиями вставляют палки в 
колеса новому, передовому.

Несмотря на постигшую нас неуда
чу, мы не упали духом, не бросили 
начатую работу. Отряд готовится к  
севу 1962  года. Трактористы поста
рались заготовить зябь на весь 
яровой посев. Мы запасли достаточ
ное количество хороших семян зер
новых культур. Будем продолжать 
борьбу за то, чтобы в нашем колхозе 
прочно утвердилась йовая система 
организации труда в земледелии.

Нельзя умолчать о равнодушном 
отношении к  внедрению новой фор
мы организации труда в земледелии 
со стороны областных сельскохозяй
ственных органов. По нашему мне
нию, они не интересуется работой 
отрядов, результатами их труда, не 
изучают и  не обобщаю^ йакоплен- 
ный в хозяйствах области опыт рабо
ты комплексных механизированных 
отрядов.

Летом нынешнего года я йыступал 
в газете «Красное знамя» со сГатьей, 
в которой рассказывал о работе на
шего отряда, стабйл вопрос о необ
ходимости обменяться опытом работы 
отрядов, мнениями о дальнейшем сс 
вершенствокании этой формы орга- 
низацші труда. Некоторые начальни
ки  механизированных отрядов под
держали мое предложение и на стра
ницах газеты рассказали о своей 
работе. А вот статьи, в которой был 
бы обобщен опыт работы комплек
сных механизированных отрядов, да
на какая-то оценка новой органйза' 
'ци и  труда в землеДелйи, мЬі так й 
не дождались.

Я не помню такого случая, чтобы 
кто-нибудь из работников областных 
сельскохозяйственных органов прй- 
ехаЛ к  нам и поинтересОвДлся рабо
той отряда.

Непонятная позиция!
Коллектив нашего отряда считает, 

что сейчасі когда партия ставит за
дачу перехода на пропашную систе
му земледелия, наиболее рациональ
ного использования каждого гектара 
земли, значение новой системы орга
низации труда в земледелии еще бо
лее возрастает. Нам надо обменяться 
опытом, дать оценку работе ком
плексных механизированных отрядов 
в нашей области, вскрыть недостатки 
и наметить дальнейшие пути и ме
тоды совершенствования новой фор
мы организации труда в земледе.таи.

с УЛЬТРА Ф И О ЛЕ ТО ВЫ М  Л У Ч О М -  
В МИР НЕВИДИМОК

МОСКВА, 10 декйбря. (ТАСС). Чтобы раскрывать тайны «страны неви
димок», недостаточно с помощью микроскопов в тысячи раз «увеличить» 
ее обитателей. Ведь многие из них прозрачны, поэтому невозможно опре
делить их структуру, проследить процессы жизнедеятельности организ
ма.
. На помощь биологам приходит новый, люминесцентный микроскоп. Ис
следование основывается на свойстве некоторых^ веществ светиться в 
ультрафиолетовых лучах. Такими веществами, абсолютно безвредными 
для организмов, обрабатывают бактериц, которых затем помещают под 
микроскоп и освещают ультрафиолетовыми лучами. Бактерии «не знают», 
что разные части их тела светятся различными цветами, и ведут себя 
как ни в чем не бывало. А исследователям этого только и надо.

Поляна Зайцева а 
Людмила Петухова од
ни из лучших работ
ниц Томской швейной 
фабрики облместпрома. 
Обе они члены брига
ды коммунистического 
труда, комсомолки.

Девушки работают 
на спецмашинах и еже
дневно выполняют нор
му на 120 процентов.

На снимке: (слева
вап])аво) Полина Зай
цева и Людмила Пету
хова.
Фото Ф. Хитриневича,

ЗАМОРОЖЕННЫЕ МИЛЛИОНЫ
О порочной практике строительства Асиновского 

лесоперевалочного и деревообрабатывающего
Асиновский лесоперевалочный в 

Деревообрабатывающий комбинат —  
крупнейшее деревообрабатывающее 
предприятие области. Пять лет на
зад было начато его строительство. 
Сметная стоимость строительства 
равна 9 .864  тысячам рублей (в  но
вых ценах). Йо плану комбинат 
нужно было сдать в эксплуатацию 
ещё в минувшем году. Однако за пять 
Лет план промышленного строитель
ства выполнен подрядной организа
цией —  УНР-131 —  лишь на 38 
ИроЦентов.

Первоочередными объектами стро
ительства комбината являются теп
ловая электростанция мощностью 
5,5 тысячи киловатт, восьмирамный 
лесопильный цех с биржами сырья и 
пиломатериалов, домостроительные 
цехи Хг 1 и >Г» 2 с производствен
ной мощностью в 400  тысяч квад
ратных метров стандартных домов в 
год. Объектом первой очереди яв
ляется также комплекс цехов фиб
роцементного производства мощно
стью 150 тысяч кубометров фибро
цементных плит в год. С самого нача
ла строительства комбината руково
дители УН Р-131 (начальник тов. Ц у- 
керкик) под всякого рода предлога
ми уклоняются от сооружения наибо
лее важных производственных объек
тов.

Для руководителей УНР-131 ста
ло правилом в течение года по не
скольку раз пересматривать титуль
ные списки строіпельства комбина- 
ta , сокращать финансирование важ
ных объектов, передавать средсра 
на финансирование объектов, наибо
лее «ввігодных» лишь с точки  зрения 
выполнения плана в стоимостном вы
ражении.

Как это ни странно, Томский сов
нархоз, ка к  правило, поддерживал 
ходатайства руководителей УНР о 
пересмотре титульных списков. Та
ким образом, годовой титульный спи
сок, утверждаемый совнархозом, не 
являлся ни для управления строи
тельства и промышленности строй
материалов совнархоза, ни для 
УНР-131 нерушимым законом.

Перед началом каждого года ру
ководители УНР лихорадочно набиМ- 
ют объемы работы по основному 
строительству. Это им нужно, преж
де всего, затем, чтобы числиться 
управлением первой категории. Но 
затем руководители управления «за-

комбината
бывают» о первоочередных объектах 
и выискивают заказы на сооруже
ние дополнительных, «легких» объ
ектов в различных организациях 
Асино. Строительство же наиболее 
важных промышленных объектов 
оказывается на втором плане и  бес
конечно затягивается.

Срыв сроков строительства перво
очередных объектов ведет к  тому, 
что комбинат медленно наращивает 
производственные мощности, не вы
полняет планов вы пуска важных, ви
дов продукции.

Затягивание строительства важ
нейших объектов привело к  тому, 
что нарушается очередность сдачи 
производственных цехов в эксплуа
тацию. Вот конкретные примеры.

Построенные стружечный и  фиб* 
роцементные корпуса фйброцемент- 
ного производства оказались без ме
ханизированного склада цемента, а 
домостроительный цех IN? 1 , строи
тельство которого заканчивается, ос
тался без пиломатериалов, так ка к  
сроки строительства восьмирамного 
лесоцеха и электростанции удлине
ны на год.

Работники совнархоза нередко на
стаивали на том, чтобы руководите
ли комбината принимали в эксплуа
тацию цехи и корпуса нового произ
водства с большими недоделками. 
Так, в декабре прошлого года мы 
приняли незаконченный строителями 
комплекс цехов фиброцементвого 
производства при условии, что эти 
цехи будут обеспечены цементом, 
паром и водой по так называемой 
«временной схеме». Совнархоз обя
зал УН Р-131 форсировать сооруже
ние склада цемента и сдать его в 
эксплуатацию в первой половине 
atoro года. Несмотря на наличие 
средств, строительство механизиро
ванного склада не начато и до сих 
пор. По-прежнему руководители уп
равления пятый год затягивают 
строительство этого важнейшего объ
екта единого комплекса фиброце
ментного производства.

Разгрузка вагонов, подача цемента 
в цех до сих пор ведутся по «вре
менной схеме», то есть в основ

н о м  вручную.
Сейчас заканчивается строитель

ство домостроительного цеха iNl 1.

Но ни  бетонные дороги, ни  площад
ки  к  этому цеху, ни  объекты водо
снабжения строители не подготови
ли. Цех, видимо, снова придется 
принимать по «временной схеме» во
доснабжения, пароснабжения, с де
ревянными настилами, которые по 
стоимости отнюдь не дешевле про
ектных бетонных, но сделать кото
рые гораздо легче. О прочности же 
таких настилов, о противопожарной 
безопасности тов. Ц укерник много не 
думает. В УН Р-131  стало системой 
заменять проектные бетонные Доро
ги  временными деревянными насти
лами.

Все промышленные объекты стро
ители сдают в эксплуатацию с боль
шими недоделками. В фиброцемент
ны х корпусах до сих пор нет воды, 
так ка к  строители плохо подготови
ли водопровод; то и  дело приходится 
вскрывать траншеи, чтобы отремон
тировать водопровод. Не подготовле
ны  ка к  следует паровые магистра
ли.

В результате такой порочной 
практики  крупные капиталов.іоже- 
вия надолго замораживаются. Строи
тели УН Р-131  должны немедленно 
поставить основные силы на такие 
объекты, к а к  восьмирамный лесоцех 
с бассейном, складами сырья и  пи
ломатериалов, электростанция, ме
ханизированный склад цемента для 
фиброцементного производства,

(Зтроительство их нуж но закон
чить в 1 96 2  году. Это позволит за
вершить первый этап строительствѣ 
комбината, ввести в эксплуатацию 
проектные мощности по лесопилению, 
домостроению и  фиброцементному 
производству. В ьш уск промьшілен- 

ной продукции новыми цехами пол
ностью окупил бы все затраты, вло
женные в строительство предприя
тия, в 6 — 7 лет.

Управлению строительства и 
промышленности стройматериалов 
совнархоза следует глубоко разоб
раться в причинах хронического не
выполнения планов строительства 
важнейших объектов для комбината, 
оказать помощь У Н Р - ІЗ І ,  добиться, 
чтобы годовой титульный список стал 
законом для руководителей управле
ния.

И. КОНОВАЛОВ.
заместитель директора Асинов
ского лесоперевалочного и дере
вообрабатывающего комбината.

ё

Развитие советсной демоиратии
X X II съезд КПСС творчески раз

вил марксистско-ленинское учение о 
государстве. В документах съезда по
ставлен и решен новый важнейший 
вопрос теории и практики коммуниз
ма —  о перерастании государства 
диктатуры рабочего класса в общена
родное государство, о характере и 
задачах этого государства и о его 
судьбах при коммунизме, определе
ны пути дальнейшего развития со
циалистической демократии в период 
развернутого коммунистического 
строительства.

«Обеспечив полную и окончатель
ную победу социализма —  первой 
фазы коммунизма —  и переход об
щества к  развернутому строительст
ву  коммунизма, —  говорится в Про
грамме КПСС, —  диктатура пролета
риата выполнила свою историческую 
миссию и с точки зрения задач внут
реннего развития перестала быть 
необходимой в'СССР. Государство, ко
торое возникло ка к  государство дик
татуры пролетариата, превратилось 
на новом, современном этапе в обще
народное государство, в орган выра
жения интересов и воли всего наро
да».

Победивший в революции проле
тариат устанавливает свою диктату
ру для того, чтобы подавить сопро
тивление эксплуататорских классов, 
отстоять и закрепить завоевания ре
волюции, не Допустить реставрации 
капитализма, обеспечить оборону
страны. Диктатура пролетариата 
необходима для того, чтобы ликви
дировать эксплуататоІ>ские классы, 
построить общество без эксплуата
ции и эксплуататоров —  социализм.

Пролетариат применяет насилие 
только в отношении капиталистов, 
помещиков Е их пособников, а не в 
отношении трудящихся классов.
Этим определяется глубоко демокра
тическая природа диктатуры проле
тариата, которая выражает интересы

А. КИМ, 
доцент Томского 
университета.

громадного большинства общества.
Рабочий класс —  единственный в 

исторші класс, который не ставит 
цеЛью увековечение своей власти. 
Он ставит задачей ликвидацию вся
кого классового господства, что дол

жно привести в конечном итоге к  
отмиранию ^государства.

Диктатура пролетариата в нашей 
стране уже выполнила свои внут
ренние функции. Эксплуататорские 
классы ликвидированы, социализм 
победил полностью и окончательно, 
общество стало единым и монолит
ным, ка к  никогда. Исчезли условия, 
которые вызвали необходимость в 
диктатуре пролетариата. Рабочий 
класс преобразовал государство своей 
диктатуры во всенародную организа
цию тружеников социалистического 
общества, опирающуюся на все клас
сы и  слои общества. Впервые у  нас 
сложилось государство, которое яв
ляется нс диктатурой какого-либо 
одного класса, а орудием всего об
щества, всего народа.

В нашей стране ныне существуют 
два класса —  рабочий класс и кол
хозное крестьянство. Между ними нет 
я не может быть антагонистических 
противоречий, существует неруши
мый союз, отношения дружбы и 
взаимопомощи.

Рабочий «ласс^сам ая  передовая и 
организованная .сила советского об
щества. Он является наиболее по
следовательным носителем коммуни
стических идеалов, имеет наиболее 
сильные революционные традиции. В 
период развернутого коммунистиче

ского строительства сохраняется ру
ководящая роль рабочего класса. 
Как  класс самый передовой, самый 
организованный, он оказывает ре
шающее влияние на всю жизнь на
шей страны. Выполнение своей функ
ции руководителя общества рабочий 
класс завершит с построением ком
мунизма, когда исчезнут классы.

Главное, что породило государ
ство, —  классовый антагонизм —  в 
нашей стране уже исчез. Однако са
мо государство сохраняется. Объяс
няется это тем, что еще не исчерпа
ны задачи* которые общество может 
решить только при помощи государ
ства. Эти задачи и функции социа
листического государства четко оп
ределены в Программе нашей партии.

Общенародное социалистическое 
государство, выражая волю народа, 
указывается в Программе КПСС, при
звано организовать создание мате
риально-технической базы коммуниз
ма. преобразование социалистических 
общественных отношений в коммуни
стические, осуществлять контроль 
за мерой труда и мерой потребле
ния, обеспечивать подъем благосо
стояния народа, охранять права и 
свободы советских граждан, социа
листический правопорядок и социа
листическую собственность, воспиты
вать народные массы в духе созна
тельной дисциплины и коммунисти
ческого отношения к  труду, надеж
но обеспечивать оборону и безопас
ность страны, развивать братское 
сотрудничество с социалистическими 
странами, отстаивать дело всеобще
го мира и поддерживать нормальные 
отношения со всеми странами.

Общенародное государство —  это 
новый этап в развитии социалисти
ческого государства, важнейшая ве
ха на пути перерастания социалисти
ческой государственности в коммуни

стическое общественное самоуправ
ление.

В процессе дальнейшего развития 
социалистической демократии прои
зойдет постепенное превращение ор- 

. ганов государственной власти в ор
ганы коммунистического обществен
ного самоуправления. Процесс отми
рания государства будет весьма дли
тельным, охватит целу'ю историче
скую эгіо.ху. Только с построением 
развитого коммунистическогб общесЛ- 
ва в СССР и при условии победы и 
упрочения соіІиалйзМі на междуна
родной арене отпадет Необходимость 
в государстве, И оно отомрсТ. В тече
ние определенного периода черты го
сударственного руководства и общест
венного самоуправления будут соче
таться.

Путь к  коммунистическому обще
ственному самоуправлению лежит Че
рез всестороннее развертывание со- 
циалистііческой демократии, через 
Максимальное развитие творческой 
актйвноОти трудящихся. В Програм
ме КПСС указывается, что Все
стороннее развертывание и совершен
ствование социалистической демокра
тии , активное ѴчксТие Всех граЛ:дан 
в управлении государством, в руко
водстве хозяйственным и культур
ным строительством,* улучшение ра
боты государственного аппарата й 
усиление народного контроля Над 
его деятельностью—  главное направ
ление развитая социалистической 
государственности в период строи
тельства коммунизма.

Партия ставит ВадачеЙ прйвлечь 
всех граждан поголовно к  управле
нию делами общества, «Каждый со
ветский человек должен стать а к
тивным участником й управлении 
делами общества! — вот наш лозунг, 
наша задача», —  указывает това
рищ Н. С. Хрущев.

Эта задача будет решаться путей 
создания все лучш их материальных 
и культурны х условий жизни каж 

дого трудящегося человека,

путей совершенствования форм 
народного представительства и демо

кратических принципов советской 
избирательной системы, 

расширения практики всенародно
го обсуждения наиболее крупны х 
вопросов коммунистического строи
тельства и проектов законов Совет
ского государства, 

всемерного расширения форм на
родного контроля за деятельностью 
органов власти и управления и по
вышения его действенности, 

путем систематического обновле
ния состава руководящих органов, 
в(іе более последовательного осуще
ствления принципа выборности и 
подотчетности руководящих работни
ков в государственном аппарате и 
общественных организациях, посте
пенного распространения его на.,всех 
руководящих работников государст
венных It общественных организа
ций, а также учреждений культуры.

Предметом постоянного внимания 
ііартіш  Лвляется развитие и укрепле
ние лекияского принципа демократи
ческого централизма в государствен
ном и хозяйственном строительстве, 
обеспечение правильного сочетащія 
централизованного руководства с 
максимальным развитием инициати
вы местньіх органов, повышением 
творческой активности масс.

В ходе коммунистического ‘строи
тельства будет повышаться роль 
представительных органов власти — 
(Советов депутатов трудящихся. Сове
ты  являются всеохватывающей орга
низацией парода, воплощением его 
единства. Они сочетают в себе черты 
Государственной м общественной ор
ганизации, причем выступают все бо
лее ка к  общественные организации 
при широком и  непосредственном 
участии трудящихся в их деятельно
сти.

Права Советов будут расши
ряться. Многие вопросы, решаемые 
ныне исполнительными органа- 
Мй власти, будут переданы непо
средственно Советам и их комис

сиям. Возрастет роль постоянных 
комиссий Советов, будет введено в 
практику периодическое освобожде
ние депутатов от служебных обязан
ностей для работы в комиссиях.

Для улучшения работы Советов и 
притока в них новых сил с тем, что
бы школу управления государством 
проходили новые сотни тысяч и мил
лионы тружеников. Программа 
КПСС предусматривает обновление 
при каждых выборах не менее ’одной 
трети состава Советов, а такж е си
стематическое обновление состава 
руководящих органов.

Должны получить полное осущест
вление такие демократические прин
ципы работы Советов, ка к  регуляр
ная отчетность Советов и их депута
тов перед избирателями, досрочный 
отзыв избирателями депутатов, не 
оправдавших их доверия, гласность, 
свободное и всестороннее обсуждение 
на сессиях всех важных вопросов го
сударственного управления, хозяйст
венного и культурного строительства, 
регулярная отчетность исполнитель
ных органов власти на сессиях Сове
тов снизу доверху.

Развшие советской демократии 
требует усиления государственного и 
общественного контроля за деятель
ностью органов государственного 
аппарата, всемерного развертывания 
критики  недостатков в работе совет
ских, хозяйственных и других орга
низаций.

Самый широкий демократизм 
должен сочетаться с неуклоййым 
соблюдением товарищеской дисцип
лины трудящихся и  содействовать ее 
укреплению, осуществлению контро
ля сверху и  снизу. Партия ставит 
задачу обеспечить строгое соблюдение 
социаЛйстической законности, иско
ренение всяких нарушении право
порядка, ликвидацию преступности, 
устранение всех причин, ее порож
дающих. Борьба против расхитителей 
общественного добра, против тунеяд
цев и  хулиганов будет еще более эф

фективной. Она становится делой 
всех трудящихся и их организаций.

Необходимо всемерно развивать 
трудовую активность Советских лю
дей в деле коммунистического строи
тельства. Труд на благо общества —  
одна из важнейших обязанностей 
каждого советского гражданинѣ. Ком
мунизм строится трудом народа, 
коммунизм и труд неотделимы. Тру
диться настойчігво, самоотверженно, 
во имя осуществления намеченных 
партией великих задач коммунисти
ческого строительства —  долг ка ж 
дого советского человека.

Партия считает необходимым рас
ширить участие общественных орга
низаций и объединений трудящихся 
в законодательной деятельности Со
ветского государства. Профсоюзам, 
комсомолу и -другим массовым орга
низациям трудящихся в лице их об
щесоюзных и республиканских орга
нов будет предоставлено право вне
сения проектов законов. Обсуждение 
трудящимися проектов законов и 
других решений ка к  общегосудар
ственного, так и местного .значения 
должно стать системой. Предусмат
ривается проведение референдіт^ов 
(всенародного голосования) по важ,- 
нейшим закбнопр.оектам.

Программа КПСС намечает посте
пенное распространение принципа 
выборности и подотчетности перед 
предАгавительными органами и изби
рателями на всех руководящих ра
ботников государственных органов, 
сокращение платного аппарата о 
тем, чтобы навыками управления 
овладели все* более широкие *  массы 
и работа в государственном аппара
те 3 перспективе перестала быть 
особой профессией.

В период развернутого строитель
ства коммунистического общества 
возрастает роль профессиональных 
союзов, комсомола, кооперации и дру
ги х  общественных организаций в 
управлении государством, в  привле-^ 
чении трудящихся к  решению задам
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Самая молодая 
школа в  районе

Поселок Дружный Орловско
го леспромхоза построен всего 
два года назад. Наша школа 
самая молодая в Верхне-Кет- 
ском районе. Но уже сейчас 
здесь учится более 250 учени
ков. На будущий год число их 
увеличится вдвое.

Н . Р Ы Б АКО В, 
директор школы поселка 

Дружный.

Музыкальная 
школа северного 

поселка
В ЭТОМ ГОДУ В рабочем посел

ке Белый Яр осуществилась 
давнишняя мечта ребят — от
крылась детская музыкальная 
школа.

Один раз в неделю мы прихо
дим на урок сольфеджио и два 
раза в неделю занимаемся по 
специальности. На уроках тео
рии изучаем нотную грамоту.

Учащиеся школы уже дали 
свой первый концерт. Сейчас 
мы готовимся к  творческому от-» 
чету перед родителями.

В. ТУРБИ Н , 
учащийся музыкальной 

школы.

Письма друзей
Два года тому назад началась 

переписка членов круж ка  «За 
мир и дружбу» Усть-Бакчар- 
ской школы Чаинского района 
со школьниками ГДР. Много 
писем получено учениками.' В 
письмах— виды Берлина, Лейп
цига, Ростока, Дрездена и дру
гих городов. Были и небольшие 
подарки: галстуки. значки,
елочные игрушки, почтовые на
боры.

Мы держим связь с другими 
социалистическими странами.

В ответ на наши письма мы 
получили ответы от имени това
рищей Тодора Живкова и Анто-

Коротко
▲  К и р п и ч н ы й  завод № 10

г .  Т ом ска работает в счет четвер
то го  года сем илетки . Он у ж е  вы 
дал сверхплановой п р о д укци и  на 
15 ты сяч  рублей. Из это го  ко л и 
чества ки р п и ч а  м о ж но  возвести 
16-н вар тирны й ж и л о й  дом.

К оллектив  предпри ятия  принял 
обязательство за  счет улучш ени я 
техн и че ско й  вооруж енности  про . 
изводства. повы ш ения производи
тельности труда вы п усти ть  в 
1962 го ду  на 2,5 миллиона ки р п и 
чей больш е ны неш него .

^  С оверш енствуется производ
ство на Том ском  горпром номби- 
нате. В м е хани ческом  цехе уста 
новлены  новые то ка р ны е , долбеж
ные, строгальны й и продольно- 
ф резерны й ста н ки . Два новы х а г 
регата собраны  в полировочном 
цехе. Это позволи т вдвое увели
чи ть  в ы п у с к  за готовок для цеха 
э л е ктр о хи м и ч е ско го  п о кр ы ти я .

В кроватном  цехе освоен новый 
вид п р о д укци и . В ы пущ ена пер
вая партия  — 200 кровате й нового 
образца.

^ Е щ е  25 ноября в ерхне -кетски й  
завод «Знамя труда» заверш ил 
годовое задание. Было выработано 
55 тонн  ценного  л есохи м и ческого  
сы рья, изготовлено м ного  товаров 
для б ы товы х н уж д  населения.

Л е сохим и ки  в ы п устя т  еще до
полнительно к  годовому плану на 
5 ты сяч  рублей п родукци и .

▲  С о ^ у д н и к а м  лаборатории 
№ 3 Т о тс к о го  научно-исследова
тел ьского  и н сти тута  кабельной 
пром ы ш ленности и  бригаде то ка 
рей, возглавляемой В. В. Щербен- 
иѲі присвоено звание иоллективов 
ном м уни сти че ско го  труда. Сле
сарь А . М. Б ы ков  и ш оф ер Н. А. 
Багаев стали уда рни кам и  ком му- 
нисти чесного  труда.

Это — первые разведчики  бу
дущ его  в  инсти туте .

нина Новотного, от товарища
В. Ульбрихта, а затем и О ; Гро
теволя. Товарищ Гротеволь, 
премьер-министр ГД Р, прислал 
нам письмо и ч уд е ся і^  альбом 
<ГДР>.

Мы пбздравили посольство 
ГД Р в Москве в связи с X I I  го
довщиной создания ГДР. И вот 
недавно нам ответил лично по
сол тов. Дёллинг.

Ю . ГР А И Ф , 
завуч Устъ-Бакчарской шко

лы Чаияского района.

После пяти 
воскресников

Пять воскресников провели 
учащиеся Белоярской средней 
школы, чтобы сделать для себя 
хороший каток.

Ребятам помогали шефы —  
работники Тымской нефтераз
ведки и пожарной команды. Ве
черами на катке собираются не 
только школьники, приходит 
много взрослых любителей 
конькобежного спорта.

3 . КА Р Ы П О В А , 
учительница Белоярской 

школы.

Музыкальные
вечера

для учащихся
В Каргасокской одиннадцати

летней школе регулярно прово
дятся музыкальные вечера. Для- 
учащихся пятых— шестых клас
сов на днях был проведен му
зыкальный вечер. Учащиеся 
прослушали оперу «Репка» в 
музыкальной записи.

Старшеклассники познакоми
лись с оперой Россини «Севиль
ский цирюльник». Пояснения 
давал преподавателе музыки и 
пения тов. Клименко., ■

А. ЧЕТН Й КО В А, 
заведующая учебной частью
Каргасокской одннна^дати- 

леіней школы.

Конференция
родителей

, В школе Кя 24 г. Томска со-
( стоялась конференция родйте-
> лей учащихся 5 — 6 классов. С
> докладом «О роли отца в семье» ^
> выступил заместитель председа- ^
> теля родительского комитета ^
\ тов. Ионов.
I Доклад активно обсуждали
і родители и учителя. Выступило
> более 20 человек.

Н. САЛИМОН,
директор школы №  24 

г. Томска.

П Е Р Е Л Е Т  МОСНВА  
-А Н Т А Р К Т И Д А
Д Ж А к А Р Т А , 19 декабря. 

(ТАСС). Самолеты советской ан
тарктической экспедиции, соверша
ющие перелет Москва — южно
полярная обссрваторпя Мирный, 
прибыли сегодня в столицу Индо
незии Джакарту.

Последний этап Дели —  Джа
карта в 5.300 километров самоле
ты прошли за девять с половиной 
часов летного времени. Короткая 
остановка для заправки горючим 
была лишь в столице Бирмы Ран
гуне.

М О С КВА , 20 декабря. (ТАСС). 
После 20-часового пребывания в 
Джакарте советские самолеты 
«иЛ-18» н «АН-10». покинули 
сегодня столицу Индонезии и спу
стя 5 часов благополучно призем- 
лплись в Дарвине (Австралия).

Пополнив запасы горючего, 
«ИЛ-18» снова поднялся в воздух 
и взял курс на Сидней. Второй са
молет вылетит нз Дарвина позднее.

В 14 часов 25 минут по москов
скому времени, когда самолет 
«ИЛ-18» находился над централь
ными районами Австралии, с его 
борта была получена в Москве ра
диограмма: «Все хорошо, полет 
протекает нормально».

Советские воздушные лайнеры 
за 24  летных часа уже пролетели 
более 13 тысяч километров —  
свыше половины намеченного мар
шрута.

Закончился шахматный 
чемпионат СССР

Б А К У . 20 декабря. (ТАСС). На 
Всесоюзном шахматном чемпиона
те сегодня доигрывались две не
оконченные партии.

Итоговая таблица чемпионата 
выглядит так: Спасский — і4 ,5
очка, Полугаевский — 14, Брон
штейн — 12,5, Таль и Васюков — 
по 12, Тайманов и Авербах — по 
11,5, Керес, Смыслов, Холмов и 
Гипслис — по 11, Шамкович >— 
10., Хасин — 9.5, Владимиров, Коц 
и Шияновекий — по 8. Лейн и Са- 
вон — по 7,5, Нежметдинов — 7, 
Багиров и Гургенидзе — по б оч
ков.
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Только киноВ С У В В О Т Н И Й  Д Е Н Ь
Издавна говорится: суббота

— банный день. Этой старой 
традиции следует и житель села 
Бакчар Николай Яковлевич Ла
рионов.

Николай Яковлевич руково
дит районной конторой комму
нальных предприятий и благо
устройства. В субботу он ста
рается пораньше «закруглить» 
текущие дела и вместе со свои
ми сослуживцами спешит в ба
ню.

Николай Яковлевич отдает 
предпочтение бане колхоза име
ни Ленина. Правда, его не всег
да здесь встречают с почтением 
соответствующим его служебно

му рангу, даже не пропускают 
без очереди. Но он стойко пре
одолевает все трудности и, по
пав в баню, моется долго, с удо
вольствием, не жалея воды.

После этого он чувствует себя 
освеженным, бодрым, . готовым 
бороться за новые успехи на 
фронте коммунального строи
тельства.

Почему же руководители ком
мунальных предприятий Бакча- 
ра отдают предпочтение колхоз
ной бане?

Несколько месяцев назад в 
селе Бакчар закрыли старую 
баню и стали достраивать но
вую. Строили, строили и вдруг

„До наступления холодов"
Из редакции газеты «Красное зна

мя» в хозяйственную часть Томского 
государственного университета по
ступило письмо тов. Лукьяненка. Ре
дакция просила рассмотреть жалобу 
и  принять меры.

^  Рассмотрим. Примем, бодро 
сказал и. о. проректора по админист
ративно-хозяйственной части тов. 

Борзунов.
Через двадцать дней он сочинил 

ответ редакции:
«На ваш iNs 11676 от 16 октября 

1961 г. объем ремонта на лестнич
ной клетке квартир, где проживает 
тов. Лукьяненок и другие, мной про
верен. В этом году до наступления 
холодов будут сделаны новые вход
ные двери, отремонтирован порог и 
будет произведена конопатка стен. 
Остальные работы будут включены в 
план ремонта на 1962  год».

Дней через Десять звонит тов. 
Лукьяненок: ничего не сделано й не 
делается.

вспомнили: надо решать пробле
му снабжения бани водой. Без 
воды какая же баня?

Стали бурить скважину. За
тратили на это несколько тысяч 
рублей, но воды в скважине не 
оказалось. Решили бурить вто
рую скважину. Сколько средств 
и времени будет затрачено на 
это, — пока неизвестно.

Известно другое — баня 
строится рядом с речкой, а в ней 
много воды. Но как воспользо
ваться ею, об этом руководи
тели конторы не подумали.

И  по-прежнему жители район
ного центра каждую субботу от
правляются мыться в бани кол
хоза имени Ленина и другие.

А . КЛЕПЦОВ.

Плохо работает клуб поселка Tax- 
тамышево Томского района. Заведую
щая 0. С. Завьялова открывает клуб 
по субботам и  воскресеньям для де
монстрации кинофильмов. В осталь
ные дни на дверях висит замок. Тов. 
Завьялова не организует пропаганду 
решений X X II съезда партии, не про
водит никаких культурно-массовых 
мероприятий. О плохой работе клуба 
сообщалось в районной газете «Прав
да Ильича». Но п  лос.че этого поло
жение не изменилось.

Ф. КАЗАНОВ. Г. НАЗМУДИНО- 
ВА, 3. АСТРАХАНЦЕВА и дру

гие. Всего 13 подписей.

После выступления газеты .Красное знамя'

„Улучшить водоснабжение"

А я  и  не утверждал, что сдела
но и  делается. —  может сказать тов. 
Борзунов.

И  в самом деле: тов. Борзунов 
осторожненько написал: «Будет сде
лано до наступления холодов». Стоял 
ноябрь, когда он сочинял свой ответ 
в редакцию, за окном кабинета тре
щал мороз, но это не смущало тов. 
Борзунова: ему важно было отпи
саться.

Под таким заголовком в №  235 
газеты «Красное знамя» , бы.ча 
опубликована корреспонденция о 
плохом снабжении водой жителей 
деревни Круглыхнно Томского 
района.

Заместитель председателя Том
ского райисполкома тов. Рухин

нам сообщил, что в деревне Круг- 
лыхино оборудование скважины  
закончено. Председателю Корни
ловского сельсовета тов. Перегое- 
дову предложено в ближайшее 
время построить сруб и сдать 
скважину в эксплуатацию.

С л о р тя в ш а м  х р о и в к а
при большой массовости

Нынешний розыгрыш первенст
ва Томска по баскетболу характе
ризуется большой массовостью. За 
звание чемпионов областного цент
ра борются 17 мужских и 9 жен
ских коллективов.

-а

На Томском манометровом заво
де, в сборочном цехе №  5 работа
ют на последней операции по сбор
ке электроконтактных манометров 
(ЭКМ) члены бригады комму
нистического труда слесари-сбор
щики П. М. Савушкин, 3 . 3 . Кар
ташова, Н. Ф . Кондратенко и А . 3. 
Чернова.

Вступив в соревнование за ус
корение темпов создания матери
ально-технической базы коммуниз
ма, они обратились к  руководите
лям завода с просьбой повысить 
нм норму на 10 процентов за счет 
уплотнения рабочего дня.

Сменные задания члены брига
ды перевыполняют на 15— 20 про
центов.

На снимке: П. М. Савушкин, 
3. 3. Карташова и Н. Ф. Кондра
тенко советуются по очередному 
производственному вопросу.

фото с. Ланцмана.

Встречи проводятся по группам. 
Закончены предварительные иг

ры в первой группе среди мужских 
команд. В финал вышли первые 
коллективы Томского политехниче
ского и медицинского, а также 
инженерно-строительного и педа
гогического институтов. Хотя сре
ди баскетболисток состязания еще 
не окончены, но уже определились 
финалистки. Здесь звание чемпио
нок города оспаривают команды 
университета, политехнического и 
педагогического институтов, дет
ской спортивной школы М  1.

Выявлены участники финала во 
.второй группе мужских команд. 
Это — спортсмены артиллерийско
го училища и сборная «Трудовых 
резервов».

В. ФЕДОРОВ, 
главный судья соревнований.

Отборочные 
соревнования юных

Среди юношей прошли отбороч* 
ные соревнования по слалому и 
лышнььм гонкам.

Лучшее время среди слаломи
стов в двух попытках показали 
А. Поплавский и А . Старовойтова. 
Среди юных лыжников — гонщи
ков на 5-километровой дистанции 
победил В. Пономарев. Его резуль
тат — 18 мин. 28 сек. Эго —  нор
ма второго разряда.

Среди юных гонщиц уверенно 
первенствовала в гонках на 3 и 5 
километров В. Семенихина.

Из числа сильнейших коьшлек- 
туются сборные, которые будут 
защит- тть честь нашей области в 
зона.т-ных состязаниях юных сла
ломистов в Красноярске и іоных 
гонщиков — в Новосибирске.

И. КО НС ТАН ТИН О В. ^

НОВИЧКИ НА ЛЫЖНЕ
...Несмотря на ветреную пого

ду, на лыжной базе общества 
«Спартак» собралось около 400 
спортсменов. Это участники сорев
нований, организованных област
ным советом «Труда» на лично
командное первенство среди но
вичков. В программе состязаний— 
лыжные гонки на 10 км для муж
чин, 5 км — для юношей и жен
щин и 3 км — для девушек.

В общем командном зачете по 
итогам четырех дистанций лиде
ром признан коллектив физкульту
ры завода кранового электрообору
дования.

Победители личного первенства 
среди новичков — В. Крейзман из 
электромеханического техникума и

В, Гарипова —  представительни
ца манометрового завода, выиграв
шие лыжные гонки соответственно 
на 5 и 3 км , показали результаты 
третьеразрядников. Сильнейшим 
на самых трудных дистанциях —  
В. Митрошину (строительно-мон
тажное управление ГРЭС-П) и 
Г. Вериной (завод кранового элек
трооборудования) совсем немного 
недоставало, чтобы уложиться в 
норму третьего разряда.

Надо отметить, что в этих со
ревнованиях не приняли участия 
такие крупные коллективы физ
культуры. ка к заводов «Сибэлек- 
тромотор» и подшипникового.

‘К . СТЕШ ЕВ, 
главный судья соревнований.

коммунистического строительства, в 
развитии всенародной советской де
мократии. Общественные организа
ции будут все в большей степени раз
вивать свою активность и инициа
тиву во всех областях жизни, рас
ширять свое участие в руководстве 
хозяйством, учреждениями культуры, 
здравоохранения, в укреплении об
щественного порядка.

В результате победы социализма 
в СССР, укрепления единства совет
ского общества Коммунистическая 
партия рабочего класса превратилась 
в авангард советского народа, стала 
партией всего народа, расширила 
свое направляющее влияние на все 
стороны общественной жизни. 
Это боевой авангард советского на
рода, его коллективный вождь и 
организатор в борьбе за победу 
коммунизма. Партия существует для 
наро.іа. в служении ему она видит 
смысл своей деятельности.

Период развернутого строитель
ства коммунизма характеризуется 
дальнейшим возрастанием роли и 
значения Коммунистической партии, 
ка к  руководящей и направляющей 
силы советского общества. Это 
обусловлено ростом масштабов и 
сложностью задач коммунистиче
ского строительства, возраста
ющим значением теории научного 
коммунизма и необходимостью уси
ления коммунистического воспитания 
трудящихся, подъемом творческой 
активности масс, вовлечением но
вых миллионов людей в управле
ние государственными делами и  про- 
яаволством, дальнейшим развитием 
социалистической демократии, по
вышением роли общественных орга
низаций, расширением прав союзных 
республик и местных организаций. 
Чен дальше развивается социалисти
ческая демократия, тем глубже и раз
ностороннее становится работа пар
тии среди трудящихся, тем сильнее 
ее влияние в массах.

V
Исключительно важную роль в 

развитии советской социалистической 
демократий сьггралй преодоление 
культа личности (Зталина и  его пос

ледствий, разоблачение и разгром 
антипартийной группы  фракционе
ров, выступавшей против ленинского 
курса партий, пытавшейся сохранить 
формы и методы руководства, суще
ствовавшие в период культа лично
сти, затормозить развитие нового в 
нашей жизни. «Сейчас мы свободнее 
расправляем грудь, легче дышим, 
смотрим зорче- и яснее, —  говорил 
тов. Н. С. Хрущев на X X II съезде 
КПСС. —  'Вся ж изнь внутри страны 
бурно развивается... Миллионы со
ветских людей, ка к  мы знаем, все 
более активно участвуют в управле
нии государственными и обществен
ными делами».

После XX съезда КПСС во • всех 
областях ж изни нашей страньі про
изошли огромные революционные 
преобразования. Осуществлены важ
ные меры по дальнейшему развитию 
и совершенствованию советской демо
кратии, по развитию политической и 
трудовой активности масс.

Прочно вошли в ж изнь нашего об
щества всесоюзные и  зональные сот- 
вещания по важнейшим вопросам 
хозяйственного и культурного строи
тельства, через которые к  решению 
государственных дел привлекаются 
многие тысячи передовых представи
телей рабочего класса, колхозного 
крестьянства, интеллигенции.

В последние годы все чаще прак
тикуется обсуждение важнейших во
просов коммунистического строитель
ства, законопроектов среди широ
ки х  слоев трудящихся.

Поистине всенародным было об
суждение проекта новой Программы 
КПСС —  программы строительства 
коммунизма. Можно без преувели
чения сказать: проект Программы
обсужден всем народом, воспринят 
народом как его собственная про
грамма, ка к  дело егО жизни.

Во всенародном обсуждении про
екта Программы партии ярко выра
зился подлинно демократический ха
рактер советского строя, который 
обеспечивает свободное участие всех 
Советских граждан в решении корен
ных вопросов жизни общества.

Одной из важнейших форм уча
стия трудящихся в управлении госу
дарством являются выборы в орга
ны государственной власти в центре 
и на местах. После XX съезда КПСС 
выборы состоялись в 1958  г.> 
1959  г. и в 1961  г. В них приняли 
участие фактически все граждане 
избирательного возраста. Значитель
но увеличилось число депутатов Со
ветов.

Наряду е депутатами в работе 
Советов участвуют многочисленные 
представители трудящихся, не яв
ляющиеся депутатами. Только в по
стоянных комиссиях местных Сове
тов работают вместе с депутатами 
2 ыил.тнона представителей советско
го актива.

В практике работы местных Сове- 
tOB в последние годы возникло мно
го новых форм привлечения трудя
щихся к  участию в решении государ
ственных дел. Созданы, например, 
общественные отделы в исполкомах 
местных Советов, В Томской обла
сти в исполкомах создано 38 таких 
отделов, в которых на обп(ественных 
началах работает около 5 00  чело
век. Организованы советы в штат
ны х отделах и  управлениях ис
полкомов местных Советов, инспек
ции при исполкомах и их отделах, 
также работающие на общественных 
началах. В Томской области советы 
созданы в 37 отделах исполкомов 
районных и городских Советов, а в 
инспекциях исполкомов работают 
322 человека на общественных на
чалах.

Однако далеко не все Советы ши
роко привлекают к  своей работе об
щественность. В некоторых исполко
мах общественные отделы, '  советы 
отделов работают еще плохо, не про
являют инициативы в решении наз
ревших вопросов, подчас они суще
ствуют формально. Исполкомы мно
гих советов плохо помогают им в 
работе. Надо, ПТобы все исполкомы 
развивали общественные начала в 
своей работе, шире опирались на об
щественность, повышали инициативу 
шивоких масс, активнее приобщали

их к  участию в управлении государ
ственными делами.

Советы должны всемерно повы
шать активность и инициативу депу
татов, их ответственность перед из
бирателями. '  Некоторые депутаты 
слабо участвуют в работе Со
ветов, плохо связаны с избирателя
ми. В Томской области более полови
ны депутатов не отчитывалось в 
этом году перед избирателями. Мно
гие постоянные комиссии редко вы
ступали с докладами и содокладами 
по вопросам, обсуждаемым на сес
сиях и  заседаниях исполкомов, не 
отчитались о своей работе перед Со
ветами,

Нужно всемерно улучшать работу 
постоянных комиссий, повышать их 
роль в деятельности Советов, привле
кать широкие массы трудящихся к  
участию в их работе.

Вся деятельность Советов ныне 
должна быть поднята на новый, бо
лее высокий уровень, соответству
ющий требованиям X X II съезда 
КПСС. Советы должны повысить 
свою ро.Чь в решений ‘задач хозяй
ственного и культурного строитель
ства.

Необходимо улучш ить руководство 
местной промышленностью, пред
приятиями торговли, коммунально- 
бытового обслуживания, ликвидиро
вать отставание жилищного строи
тельства, больше уделять внимания 
строительству школ, дошкольных 
детских учреждений, улучшению ме
дицинского обслуживания трудящих
ся.

Важные задачи стоят перед мест
ными Советами по дальнейшему 
подъему сельского хозяйства. Осо
бенно большая работа должна' бытъ 
проведена сейчас по пересмотру 
сТі)уктуры посевных площадей, по 
внедрению пропашной системы зем
леделия, по увеличению посевов та
ки х  высокоурожайных, Ценных куль
тур, ка к  кукуруза, сахарная свекла, 
горох. Надо взять под неослабный 
контроль Советов ход подготовки к 
вёсенйему севу, ход зимовки скота, 
развернуть еше более настойчивую

борьбу за внедрение всего нового, 
передового, за йовыінеиие урожайно
сти и продуктивности животновод
ства, за успешное вьтолненйе
социалистических обязательств по 
производству и продаже государству 
продуктов сельского хозяйства.

Необходимо настойчиво совершен
ствовать Деятельность всех госу
дарственных учрелсденпй области. В 
их работе есть еЩе факты бюрокра
тизма, Волокиты, безответственности.

В Йрограмме КПСС подчеркивает
ся, что главное в деятельности всех 
государственных органов —  орга
низаторская работа в массах, пра
вильный подбор работников, про
верка и оцейка их по практическим 
делам, контроль фактического выпол
нения заданий и решений руководя
щих органов.

За последННе годы возросла 
активность народных маСс нашей 
страны в руководстве хозяйственной 
деятельностью. В результате пере
стройки управления промышлен
ностью и строительством, осущест- 
Ьления мер ЙО дальнейшему разви
тию сельского хозяйства, изме
нения порядкЛ планирования на
родного хозяйства дальнейшее раз
витие получил ленинский прин
цип демократического централиз
ма. Значительно расширены права 
республик и местных органов в хо
зяйственном строительстве, повыше
на роль коллективов предприятий и 
колхозов в планировании и управле
нии промышленным и сельскохозяй
ственным, производством, роль - про
фессиональных Союзов в хозяйствен
ном строительстве, в организаций 
трудящихся на решение задач ком
мунистического стрбнтелЪства.

Рост инициативы и активности 
Трудящихся в решений задач комму
нистического строительства ярко 
выразился в могучем движении кол
лективов и ударников коммунисти
ческого труда. В этом патриотическом 
движении участвует двадцать мил
лионов рабочих, служащих, колхоз
ников. В Томской области в соревно
вании за коммунистический труд

принимают участие около 50 тысяч 
человек.

В развитии творческой инициати
вы трудящихся, в привлечений их к  
хозяйственному строительству важ
ную роль Играют постоянно действу
ющие производственные совещания, 
избираемые рабочими и  служащими 
на определенный срок. На предприя
тиях и стройках страны имеется 
свыше 112 тысяч общезаводских и 
цеховых постоянно действующих про
изводственных совещаний, в состав 
которых избрано около 4 ,4  миллиона 
передовых рабочих и  служащих.

Следует однако отметить, что на 
ряде предприятий области постоянно 
дейсФвующие производственные со
вещания работают плохо и  не 
OKasbioarot заметного в.таяния н а . 
производственную деятельность. Ко*( 
рённые вопросы организации процес
са производства некоторые из них не 
обсуждают. Во многих леспромхозах 
комбината «Томлес» Постоянно дей
ствующие производственные совеща
ния не работают. Партийные и  проф
союзные организации дб.чжны больше 
уделять внимания постоянно дейст
вующим производственным совещани
ям, как  важной форйе участия масс 
в управлении производством.

Практика коммунистического стро
ительства выдвинула множество форм 
Ѵчасішя трудящихся на ббществен- 
к ы х  началах в культурном строи- 
тельеФве. В соответствии с указания
ми X X I съезда КПСС общественным 
организациям трудящихся передают
ся некоторые функции государстаен- 
ных оргАнов но руководству куль
турным строительством.

Ныне широкое распространение 
получили народные университеты 
культуры, народные театры, кабине- 
Фы политического просвещения, в ко
торых нет ни  одного освобожденного 
работника. Большую культурно-про
светительную работу выполняет Все
союзное общество по распростране- 
ііию  политических и  научных зна
ний, возникшее по инициативе об
щественности и  проводящее свою 
работу на общественных началах.

Исключительно большую работу 
выполняет общественность по разви
тию физической культуры  и спорта 
в нашей стране, по улучшению здра
воохранения.

X X I съезд КПСС указал на необ
ходимость повышения роли общест
венности в охране общественного по
рядка. За последние годы усилилась 
деятельность таких добровольных ор
ганов, ка к  народные дружины и то
варищеские суды. В Томской обла
сти на предприятиях, в учреждени
ях, в сельских Советах имеется 544  
товарищеских суда, 5 39  народных 
дружин, в рядах которых —  более 
15 тысяч трудящихся.

Народные дружины п  товарище
ские суды проводят большую органи
заторскую работу в массах, борясь за 
укрепление общественного порядка и 
дисциплины, за сознательное отно
шение всех трудящихся к  исполне
нию своего общественного долга. На 
заводах «Томкабель», «Сибэлектрб- 
мотор», подшипниковом и других 
деятельность товарищеских судов во 
многом способствовала тому, что на 
этих предприятиях поднялась трудо
вая дисциплина, меньше стало нару
шений правил социалистичіекого об
щежития.

Дальнейшее повышение роли об
щественности в борьбе с  нарушения
ми общественного порядка и дисцип
лины важная задача.

**

Основой совершенствования социа
листических отношений и перераста
ния их в коммунистические яв
ляется развитие производительных 
сил. Величественное здание комму
низма воздвигается упорным трудом 
советского народа —  рабочего клас- 
да. крестьянства, интеллигенции. 
Чем успешнее их труд, тем ближе 
осуществление великой цели по
строение коммунистического общест
ва. Каждый советский человек дол- . 

жен знать свое место в борьбе 
за осуществление великой програм
мы коммунизма, отдавать этому ве
ликому делу все свои силы, энергию» 
т а ^ т »  весь жар своего сердца.
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В Совете Безопасности
НЬЮ -ЙО РК. 19 декабря. 

(ТАСС). Председатель Совета Без
опасности Лютфн (ОАР) вчера соз
вал заседание совета для рассмот
рения «жалобы» Португалии на 
«индийскую агрессию против пор
тугальского государства». В своей 
кляузе португальские колонизато
ры требуют, чтобы Совет Безопас
ности приказал вооруженным си
лам Индии «немедленно поки
нуть» Гоа. Даман и Диу.

В опубликованном здесь письме 
премьер-министра Индии Неру от 
16 декабря исполняющему обязан
ности генерального секретаря ООН 
У Тану указывается, что «единст
венным решением, соответствую
щим принципам и целям Устава, 
резолюциям ООН и необрати
мому ходу истории, является для 
Португалии уйти из ее колоний в 
Индии и дать возможность населе
нию этих территорий воссоеди
ниться со своими соотечественни
ками в условиях свободы и демо
кратии».

Премьер-министр Индии подчер
кивает в своем письме, что в тече
ние последних 14 лет правитель
ство Индии обращалось к порту
гальскому правительству с призы
вами «урегулировать вопрос о пре
кращении португальского колони
ального правления на- индийском 
континенте. Однако Португалия 
грубо отвергала все эти призывы... 
Португалия упорно игнорировала 
резолюции ООН по вопросу о лик
видации колониализма и даже от
казывалась признать тот факт, что 
она имеет колонии и обязана пред
ставлять доклады Организации 
Объединенных Наций.

Делегат Советского Союза 
В. А . Зорин решительно возразил 
против попыток правительства 
Салазара превратить Совет Без
опасности в соучастника португаль
ских колонизаторов. По мнению 
советской делегации, вопрос о по
ложении на территориях, являю
щихся частью суверенного госу
дарства, не может, в соответствии 
с Уставом ООН, являться предме
том рассмотрения какого-либо ор
гана ООН, в том числе Совета 
Безопасности.

В результате позиции, занятой 
делегациями стран западного бло
ка, Совет Безопасности все же ут
вердил эту повестку дня. За ее ут
верждение голосовало семь членов 
Совета Безопасности; С Ш А , А н
глия, Франция, Чили, Эквадор, 
Турция и чанкайшист. Против го
лосовали СССР и Цейлон. ОАР и
Либерия воздержались.

Выступивший на заседании пор
тугальский делегат безоснователь
но обвинял Индию в том, что она 
совершила «агрессию», нарушив 
«суверенные права Португалии и 
Устав ООН», и требовал «осудить 
действия Индии» и вывести индий
ские войска из португальских ко
лоний.

Делегат Индии задал представи
телю салазаровского режима про
стой и ясный вопрос: кто дал Пор
тугалии суверенные права над 
частью территории Индии? Как 
может Португалия говорить о ка
ких-то нарушениях Индией Устава 
ООН. если она сама нарушает 
Устав ООН?

Нынешние события, подчеркнул 
on. — это избавление от послед
них остатков колониализма в Ин
дии.

Делегат Индии подчеркнул, что 
события в Гоа и других португаль
ских колониях вызваны прямыми 
провокациями со стороны Порту
галии.

Единственно, что может сделать 
Совет Безопасности, сказал он в. 
заключение, это потребовать от 
Португалии убраться из Гоа. Да

мана и Диу в соответствии с резо
люциями ООН.

Делегаты С Ш А , Англии, а так
же Турции поддержали колониза
торские притязания Португалии, 
заявив, что Совет Безопасности 
должен потребовать от Индии вы
вода войск из Гоа. Дамана и Диу и 
согласия на переговоры с Португа
лией. Делегат С Ш А  Стивенсон 
заявил, в частности, что известие 
о «вторжении» Индии «шокирова
ло Соединенные Штаты» и что 

это «вторжение является откры
тым нарушением Устава , ООН».

Делегаты Цейлона, Либерии и 
ОАР выступили против подобных 
утверждений.

Португальские владения в Ин
дии, сказал делегат Цейлона.— это 
злокачественная опухоль и. воз
можно. будущая атомная база 
НАТО. Как можно обвинять Индию 
в «агрессии», если все это проис
ходит на ее собственной террито
рии?

Выступивший вторично делегат 
Советского Союза В. А. Зорин 
вновь подчеркнул, что вопрос, по
ставленный правительством Пор

тугалии, никак не может рассмат
риваться Советом Безопасности. 
1ІО. поскольку он поставлен, совет
ская делегация считает необходи
мым заявить, что если что-либо 
и подлежит рассмотрению Советом 
Безопасности, так это вопрос о 
нарушении Португалией Деклара
ции о предоставлении независимо
сти колониальным странам и наро
дам. Португалия не выполняет и 
не собирается выполнять эту Дек
ларацию и тем самым создает уг
розу миру и безопасности в раз
личных района^ земного шара. В 
данном случае такая угроза воз
никла в районе Гоа.

В. А. Зорин сказал далее: Когда 
Португалия уничтожает десятки 
тысяч жителей Анголы, ни С Ш А. 
ни Англия не осуждают ее, не го
ворят, что она нарушает Устав 
ООН, и не предлагают прекратить 
огонь в Анголе и отозвать оттуда и 
из других португальских колоний 
португальские войска. Когда же 
речь идет о том, чтобы помочь 
освобождению от колониальной за
висимости народов и территорий, 
являющихся составной частью 
Индии, сразу начинают произно
сить громкие слова о нарушении 
Устава ООН.

Советская делегация. ' подчерк
нул В. А. Зорин, солидаризируется 
с народом Индии, с народом Гоа, 
которые борются за освобождение

от колониального господства Пор
тугалии. Она против колонизато
ров, пытающихся сохранить коло 
ниальное господство Португалии, 
Она против колонизаторов, пыта
ющихся сохранить колониализм 
вопреки Декларации о предостав
лении независимости колониаль
ным странам и народам.

Надо немедленно прекратить 
всякую помощь Португалии, под
черкнул в заключение В. А . Зо
рин. применить против нее санк
ции. предусмотренные Уставом, —  
заставить се незамедлительно вы
полнять Декларацию о предостав
лении независимости колониаль
ным странам и народам.

На ночном заседании Совета 
Безопасности делегат С Ш А  Сти
венсон представил проект резолю
ции, по существу поддерживающий 
Португалию. Авторы проекта —  
С Ш А , Ангдия, Турция и Франция 
— потребовали «немедленного 
прекращения военных действий» в 
Гоа. Дамане и Диу, немедленного 
отвода вооруженных сил Индии и 
«настоятельно» предложили сторо
нам «разработать» постоянное ре
шение их разногласий мирными 
средствами в соответствии с прин
ципами Устава ООН».
' По настоянию С Ш А  этот проект 
резолюции был поставлен на голо
сование. За него голосовали: СШ А, 
Англия, Франция. Эквадор. Чили, 
Турция и чанкайшист. Против го
лосовали: Цейлон. Либерия, ОАР 
и постоянный член Совета Без
опасности — СССР. В результате 
резолюция была отклонена.

В противовес этому проекту ре
золюции делегации Цейлона, Ли
берии и ОАР выдвинули проект 
резолюции, предлагая «откло
нить жалобу Португалии на 
агрессию со стороны Индии» и 
призвать Португалию «к прекраще
нию военных действий и к  сотруд
ничеству с Индией в деле ликви
дации португальских колониальных 
владений в Индии».

Представитель СССР В. А . Зо
рин полностью поддержал проект 
резолюции Цейлона, Либерии и 
ОАР, подчеркнув, что принятие 
этого проекта дало бы хорошую 
основу для урегулирования вопро
са. Однако страны западного бло
ка проголосовали против предложе
ний резолюции. В результате она 
такніе была отклонена.

С Ш А  и их союзники вновь раз
облачили себя как самых ярых 
противников ликвидации системы 
колониализма.

Операции в Гоа закончились
Заявление Неру

ДЕЛИ. 20 декабря. (ТАСС). 
Премьер-министр Неру'заявил вче
ра в Дели, что операции в Гоа 
фактически закончились.

«Быстрое завершение операций 
и весьма незначительные потери у 
обеих сторон свидетельствуют о 
правильности оценки Индией поло
жения в Гоа — колониальная ад
министрация рухнула, и народ хо
тел присоединиться к Индии и при
ветствовал ее», — сказал Неру в 
беседе с журналистами. Он доба
вил, что, хотя операция практиче
ски закончилась, еще остались не
которые очаги сопротивления.

Касаясь заявления лорда Хью
ма, что послан английский фрегат 
для защиты английского персонала 
в Гоа, премьер-министр сказал: «Я 
хочу лишь заявить, что английский 
персонал, как и все другие, в том 
числе даже португальцы, в полной 
безопасности...».

Неру сказал далее: «Как мы за
являли, жители Гоа приветствова
ли нас и сотрудничали с нашими

ПРИКАЗ ПРЕЗИДЕНТА 
СУКАРНО

ДЖ О КЬ Я КА Р ТА . (Центральная 
Ява), 19 декабря. Корреспондент 
ТАСС Б. Иванов передает; Прези
дент Сукарно отдал сегодня приказ 
«немедленно спустить флаг тан 
называемого государства Папуа и 
водрузить на Западном Ириане 
красно-белый флаг Республики 
Индонезия».

Президент огласил сегодня этот 
приказ индонезийским вооружен
ным силам на 100-тысячном ми
тинге в Джокьякарте — бывшей 
республиканской столице, на ко
торую тринадцать лет назад веро
ломно напали войска голландских 
колонизаторов.

Напомнив, что в 1948 году Гол
ландия дала согласие на незави
симость Индонезии, президент ска
зал: «Но что же получилось? Это 
оказалось ложью со стороны Гол
ландии, ибо она отказалась возвра
тить Западный Ириан... Мы про
должали нашу борьбу в ООН, но 
ее деятели поддерживают голланд
ский колониализм в Западном 
Ириане».

В приказе Сукарно говорится: 
Как президент и верховный главно- 
комяіідающий индонезийской ар
мии, я в целях противодействия 
голландским колонизаторам и ос-

вобож/іения Западного Ириана дал 
указание армии и всему народу, 
включая население Западного 
Ириана, во-первых: сорвать гол
ландский план создания марионе
точного государства; во-вторых, 
поднять красно-белый флаг Индо
незии над Западным Ирианом; в- 
третьих, всему народу быть гото
вым к  всеобщей мобилизации для 
защиты независимости своей стра
ны.

людьми, а колониальная админи
страция рухнула».

В ответ на просьбу высказаться 
по поводу критики за границей 
действий Индии, в частности кри
тических высказываний представи
теля С Ш А  в ООН Эдлая Стивен
сона, и попыток сравнить действия 
Индии с операциями в Корее, Суэ
це и в других местах Неру заявил: 
«Те, НТО критикует нас в Совете 
Безопасности и в других местах, 
очевидно, не очень осведомлены о 
нынешних фактах, а также о фак
тах последних десяти или больше 
лет».

Неру добавил: «Принятие каких 
бы то ни было военных мер проти» 
воречит моим взглядам. Это причи
няет мне боль. Я согласился на 
это потЭму, что последствия без
действия были бы весьма пагубны
ми...».

Положение 
в освобожденном Гоа

ДЕЛИ, 20 декабря. (ТАСС). В 
освобожденных португальских ко
лониях Гоа, Дамане и Диу времен
но создается военная администра
ция, которая будет заменена граж
данской, как только индийская ар
мия выполнит свои функции по 
установлению законности и поряд
ка.

Как пишет газета «Стейтсмен», 
правительство Индии приняло ре
шение о том, что на длительный 
срок Гоа. Даман и Диу останутся 
самостоятельными административ
ными единица.ми в составе Индии 
и не будут входить в какой-либо 
штат.

„Демонстрация страха 
и ненависти"

Мексиканская газета о поездке Кеннеди 
в Л атинскую  Америку

М ЕХИКО . 20 декабря. (ТАСС). 
«Поездка Кеннеди в страны Ла
тинской Америки стала скорее не 
демонстрацией любви, а демонст
рацией страха, не демонстрацией 
сердечности, а демонстрацией не
нависти», — пишет мексиканская 
газета «Днарио де Мехико» в 
статье, посвященной поездке пре-

Запуск в США ракеты с обезьяной
М ЬЮ П О Р К. 20 декабря. 

(ТАСС). Как сообщает агентство 
Ю ПИ. с мыса Канаверал запуще
на ракета «Атлас» с контейнером, 
в кагором находилась обезьяна. 
Запуск ракеты является «частью 
проводимого военно-воздушными 
силами эксперимента с целью по
лучить как можно больше инфор
мации о влиянии радиации в кос
мосе нэ живые ткани».

Ракрта «Атлас» должна была

подняться на высоту 600 миль и 
пролететь 5.000 миль над Атлан
тическим океаном. По сообщени
ям информационных агентств, кон
тейнер с обезьяной и аппаратурой 
отделился от ракеты и опустился в 
районе южной части Атлантическо
го океана. Однако, как подчерки
вает агентство Рейтер, «все дета
ли, связанные с полетом ракеты 
с обезьяной, держатся официаль
ными кругами в строгой тайне».

зидента С Ш А  Кеннеди в Пуэрто- 
Рико, Венесуэлу и Колумбию.

Поездка Кеннеди превратилась 
в демонстрацию военной мощи и 
полицейских сил указанных стран. 
На улицах их столиц были сосре
доточены многочисленные подраз
деления вооруженных сил и по
лиции, которые должны были 
удерживать возмущенный народ на 
почтительном расстоянии от высо
ких гостей.

Неужели президент Соединен
ных Штатов действительно думает, 
что он пользуется популярностью у 
народов Латинской Америки и мо
жет рассчитывать на их любовь? 
— спрашивает газета.

И это наши друзья? Кого они 
пытаются обмануть? В нашей па
мяти еще живо откровенное заяв
ление Джона Фостера Даллеса, 
сказавшего как-то, что «у Соеди
ненных Штатов нет друзей. У  них 
есть лишь интересы». — пишет в 
заключение «Диарио де Мехико».

На Генеральной 
Ассамблее ООН

НЬЮ -ЙО РК, 20 декабря. 
(ТАСС). Необходимо возобновить 
переговоры между Временным пра
вительством Алжирской Республи
ки и французским правительством 
на основе претворения в жизнь  
права народа Алжира на самооп
ределение и независимость при 
соблюдении единства и террито
риальной целостности Алжира —  
такое требование содержится в ре- 
золюцЬи, одобренной Политиче
ским комитетом Генеральной А с
самблеи ООН на заседании 19 де
кабря.

За резолюцию голосовала 61 де
легация. Страны западного блока, 
в том числе С Ш А . Англия, Порту
галия, Испания. Голландия воз
держались при голосовании, под
держав своего союзника Францию, 
которая вообще отказалась участ
вовать в обсуждении алжирского 
вопроса, демонстрируя свое полное 
пренебрежение к  мнению Гене
ральной Ассамблеи ООН.

НЬЮ -ЙО РК, 21 декабря. 
(ТАСС). Вчера Генеральная А с
самблея единодушно одобрила до
клады Политического комитета об 
использовании космического про
странства и по проблеме разоруже
ния. Ассамблея рекомендовала го
сударствам использовать принципы

международного права, включая 
Устав ООН, в отношении космиче
ского пространства и небесных 
тел, которые не могут быть пред
метом национального присвоения.

Одобрінный доклад о разоруже
нии содержит также резолюцию, 
предусматривающую создание Ко 
митета по разоружению из 18 
стран: Бразилии, Болгарии, Бир
мы, Канады, Чехословакии, Эфио
пии, Франции, Индии. Италии, 
Мексики, Нигерии, Польши, Ру
мынии, Швеции, СССР, ОАР, 
Англии и С Ш А .

Резолюция по Алжиру, одобрен
ная Политическим комитетом, бы
ла принята 62 голосами при 38 
воздержавшихся (Португалия, Ис
пания, Англия, Соединенные Ш та
ты и другие страны). Представи
тель Франции при голосовании от
сутствовал.

Резолюция, в частности, призы
вает правительства Алжирской 
і^еспублики и Франции возобно
вить переговоры с целью осущест
вления права алжирского народа 
на самоопределение и независи
мость при условии соблюдения 
единства и территориальной цело
стности Алжира.

На этом утреннее заседание за
крылось.

США поддерживают
„холодную воину а

НЬЮ -ЙО РК, 21 декабря. 
(ТАСС). Соединенные Ш таты, под
держиваемые своими союзниками 
по различным военным блокам, 
навязали вчера Генеральной А с
самблее дискуссию по так называе
мому «тибетскому вопросу». Вы
ступивший в прениях представи
тель СССР С. Г. Лапин заявил ре
шительный протест против какого 
бы то ни было обсуждения подоб
ного вопроса на Генеральной Ас
самблее. В действительности, ва- 
явил он. такого вопроса не суще
ствует, он искусственно создается 
и возбуждается правящими кру
гами некоторых стран, заинтересо
ванных в том, чтобы любой ценой 
поддерживать «холодную войну», 
напряженность в международных 
отношениях между государствами.

Разоблачая попытку делегата 
С Ш А  стать в позу защитника прав 
и свобод, Лапин указал, что такие 
защитники повсюду, где только 
возможно, покровительствуют 
душителям свободы, кровавым 
диктаторским режимам. Эти «за
щитники свободы» на днях высту
пили с горячей похвалой в адрес 
испанского диктатора, вызвав воз
мущение своих же соотечествен
ников. 18 декабря в Совете Без
опасности они защищали порту
гальского диктатора, поддерживая 
его колонизаторские притязания 
на индийскую землю. Они содер- 
нсат и охраняют от народного гне
ва реакционное правительство 
Южного Вьетнама. Эти «защитни

ки прав» долгие годы поощряли 
диктатора и палача Ли Сын Мана, 
а теперь защищают военно-фа
шистскую хунту в Ю жной Корее.. 
На штыках этих «поборников сво
боды» держится на Тайване от
вергнутый и изгнанный китайским 
народом политический труп Чан 
Кай-ши.

Американские «защитники прав 
и свобод» поддерживали здесь на
глые притязания голландских коло
низаторов на Западный Ириан. Они 
послали военные корабли и мор
скую  пехоту в поддержку дикта
торского режима в Доминиканской 
Республике, угрожая революцион
ной Кубе. И вот теперь, сказал со
ветский делегат, они выступают в 
роли защитников тибетских реак
ционных феодалов.

Представитель Чехословакии в 
своем выступлении подчеркнул, 
что обсуждение искусственно соз
данного вопроса о Тибете направ
лено на раздувание «холодной вой
ны» и представляет собой недопу
стимое грубое нарушение Устава 
ООН.

По этому вопросу выступили 
также представители Албании, Но
вой Зеландии, Таиланда и Фран
ции.

Пустив в ход машину голосова
ния, С Ш А  сумели протащить ре
золюцию Малайи, Сальвадора. Ир
ландии и Таиланда, направленную 
па усиление напряженности в рай
оне Юго-Восточной Азии.

СЕССИЯ ВСЕМИРНОГО СОВЕТА 
МИРА ЗАКОНЧИЛАСЬ

СТОКГОЛЬМ, 20 декабря. 
(ТАСС). Вчера поздно вечером за
кончила свою работу сессия Все
мирного Совета Мира. На заклю
чительном заседании были одобре
ны подготовленные комиссиями 
резолюции о разоружении, по гер

манскому вопросу, о борьбе за на
циональную независимость и мир. 

Всемирный Совет Мира решил 
провести в 1962 году Всемирный 
конгресс за всеобщее разоружение 
и за мир и развернуть широкую  
подготовку к  Конгрессу во всех 
странах.

Хойзингера—к ответу
БЕРЛИН, 19 декабря. (ТАСС). 

Общественность ГДР требует стро
жайшего наказания военного пре
ступника. бывшего гитлеровского 
генерала Хойзингера. Мы возму
щены тем фактом, что военные 
преступники, подобные Хойзинге- 
ру, вновь занимаются своим опас
ным делом, тогда как все, кто ока
зывает сопротивление безумному 
военному курсу боннски^ власти
телей. подвергаются гонениям, го
ворится в ответе Комитета антифа
шистских борцов Сопротивления 
ГДР на призыв Советского комите
та ветеранов войны поддержать 
требование правительства СССР об 
аресте и выдаче нацистского гене
рала Хойзингера. Этот шаг прави

тельства СССР, подчеркивается в 
ответе, в интересах не только на
селения ГДР, но и в большей мере 
в интересах граждан Западной 
Германии, которым непосредствен
но угрожает тотальная милитари
зация и реваншизм.

Мы. антифашисты ГДР. заявля
ет комитет, не успокоимся до тех 
пор. пока не предстанет перед су
дом один из главных виновников 
преступной войны. Мы поклялись 
в этом при освобождении в 1945 
году. В ГДР наша клятва уже осу
ществлена.

Газета «Берлинер цейтунг» так
же требует сегодня в передовой 
статье наказания Хойзингера.

ПариЖ бурлит
П АРИ Ж . 20 декабря. (ТАСС). 

«На Бастилию!» — этот призыв 
повторили потомки французских 
революционеров, направившиеся 
вчера мощными потоками к  пло
щади Бастилии с тем, чтобы за
явить о своей решимости спасти 
Францию от фашистской угрозы. 
Вечером французская столица ста
ла ареной массовых народных де
монстраций. организованных демо
кратическими силами страны.

Французские власти, запретив
шие проведение демонстрации, за
долго до ее начала стянули к  пло
щади Бастилии — месту сбора де
монстрантов — крупные силы по
лиции, жандармерии и охранников 
из так называемых «республикан
ских отрядов безопасности».

Однако ни запрет властей, ни 
эти меры ни устрашили парижан.

Десятки тысяч парижан сосредо
точились на улицах, прилегающих 
к  площади Бастилии. Их число все 
время возрастает. В ряды демонст
рантов вливаются все новые колон

ны рабочих, служащих, студентов, 
несущих транспаранты и лозунги! 
«Нет фашизму!», «Фашизм не 
пройдет!», «Да здравствует мир в 
Алжире путем переговоров!». Рас
катистым эхом гремит тысячего
лосое: «ОАО — убийцы!», «Мир 
в Алжире!».

Демонстранты теснят полицей
ские заслоны. Под их мощным на
пором дрогнули шеренги полицей
ских на авбню Генриха четвертого, 
и первый ’ отряд демонстрантов 
прорвался на площадь Бастилии. 
Пробежав по площади, демонстран
ты устремляются по улице Сент- 
Антуан в сторону городской рату- ЩШ 
ши. Но здесь на них набрасывают- 
ся с дубинками орды полицейских 
и жандармов.

«Блюстители порядка» с остер
венением избивают дубинками и 
прикладами винтовок участников 
демонстрации.

Поз>аге стал известен итог этой 
полицейской расправы: более по
лусотни человек ранены, большин
ство из них — женщины.

* /

ГДР отозвала своего 
посла из Албании

БЕРЛИН, 19 декабря. (ТАСС). 
К ак сообщает газета «Нейес дейч- 
ланд», 18 декабря заместитель ми
нистра иностранных дел ГДР  
Иоганнес Кениг принял посла А л 
бании в ГДР Гатьо Пазе и вручил 
ему по поручению правительства 
ГД Р  заявление, в котором гово
рится:

Правительство ГДР решило 
отозвать посла ГДР в Народной 
Республике Албании Эннэ Кундер- 
ман и ограничить дипломатический 
персонал посольства ГДР,

Одновременно правительство 
ГДР призывает правительство А л 
бании отозвать своего посла в Гер
манской Демократической Респуб
лике и ограничить дипломатиче
ский персонал посольства.

Правительство ГД Р вынуждено 
пойти на этот шаг, так как албан
ское правительство в результате 
своих ограничительных, направ
ленных против работы посольства 
ГДР мероприятий делает невоз-J  
можным нормальную дипломатиче- ’  
скую деятельность посольства, 
грубейшим образом нарушает при
нятые и подписанные им самим ре
шения государств — участников 
Варшавского Договора, а также 
проводит клеветническую подстре
кательскую кампанию против ГД Р, 
Советского Союза и других социа
листических государств.

Руководство представительст
вом ГДР в Албании Возлагается 
на поверенного в делах.

Решение венгерского 
правительства

Б УД А П Е Ш Т. 20 декабря. 
(ТАСС). Заместитель министра 
иностранных дел ВН Р Фридьеш 
Пуя пригласил сегодня к  себе пос
ла Народной Республики Албании 
в Будапеште Эдипа Цуци и по по
ручению правительства ВН Р сде
лал ему следующее заявление:

Установлен факт, что посольство 
Народной. Республики Албании в 
Будапеште доставляет враждебные 
политике Венгерской Народной 
Республики пропагандистские ма
териалы и незаконно распростра
няет их.

Заместитель министра сообщил, 
что венгерское правительство вы
сылает с территории ВН Р торгово
го советника Народной Республики 
Албании за его активное участие в 
противозаконной пропагандистской

деятельности албанского посольст
ва и вызывающе оскорбительную 
враждебную деятельность по отно
шению к  Венгерской Народной 
Республике.

Заместитель министра довел до 
сведения посла, что, поскольку ал
банское правительство проявляет 
дискриминационное отношение к  
венгерскому посольству в Тиране и 
не обеспечивает необходимых ми
нимальных условий для выполне
ния послом своих задач, венгер
ское правительство отзывает пос
ла Венгерской Народной Республи
ки в Тиране Нандора Жатку^іака и 
пока воздержится от направления 
посла в Албанию. Венгерское 
представительство в Тиране до но
вого указания будет возглавлять 
временный поверенный.

ИЗВЕ Щ ЕН И Я
Сегодня в 6 часов вечера, в ка

бинете печати редакции газеты 
«Красное знамя» состоятся заня
тия томской городской школы фо
токорреспондентов.

Тема занятий; «Свет при фото
графировании».

22 декабря, в б часов вечера, в 
Доме политического просвещения 
(Кооперативный переулок. 5) со
стоится лекция для слушателей 
лектория по международным отно
шениям на тему; «Переход от ка

питализма к  коммунизму — путь 
развития человечества». (Лекция 
вторая).

22 декабря, в 5 часов 30 минут 
вечера, в горкоме КПСС (площадь 
Батенькова, 6) — лекция для слу
шателей лектория по экономике 
советской торговли на тему; «Соз
дание материально-технической ба
зы, коммунизма — главная эконо
мическая задача партии и совет
ского народа». (Лекция первая).

ПОГОДА

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, 22 де
кабря по Томской области ожидает
ся облачная погода с прояснения
ми. по западным районам слабый 
снег, ветер юго-восточный, 3 — 7 
метров в секунду, температура 
9 — 14 градусов мороза.

23— 24 декабря по Томской об
ласти ожидается облачная погода

с прояснениями, местами снег, 
ветер юго-западный, 5 — 10 метров 
в секунду, температура ночью 
10— 15 градусов, при проясне
ниях — 17— 22 градуса, днем —. 
6 — 11 градусов мороза.

Редактор В. А . КУЗЬМ И Ч ЕВ .

ТЕАТР
Томский областной драматический 

театр имени В. П. Чкалова 
22 декабря — «Сын века». 
Начало спектакля в 7 час. 30 

мин. вечера.
СЕГОДНЯ В КИ Н О ТЕА ТРА Х: 
Ш ирокоэкранный кинотеатр «Ок

тябрь». Голубой зал — «Битва в 
пути» (вторая серия). Сеансы; 
10-25, 12-30, 2-35, 4-40, 6-45,
8- 50, 10-55. Для детей — «Таин
ственная находка». Сеанс в 9 час. 
утра. Зеленый зал — «Битва в 
пути» (вторая серия). Сеансы:
9- 45, 11-50, 1-55, 4, 6-05, 8-10,
10- 15.

Кинотеатр имени М. Горького. 
Большой зал — «Битва в пути» 
(вторая серия). Сеансы: 9-30,
11- 20, М О . 3. 4-50, 6-45. 8-40,
10- 30. Зал кинохроники — «Гер
манская Демократическая Респуб
лика». Сеансы: 10, 11-05, 5-55. 7. 
«Бнтва в пути» (первая серия). Се
ансы: 12-10, 2-05. 4. 8-05, 10. Ки
нотеатр детского зрителя — «Та
инственная находка». Сеансы; 10,
11- 35, М О . 2-45, 4-20. «Ваня». 
Сеансы: 5-55, 7-45, 9-35.

Кинотеатр нменн И. Черных. 
Большой зал — «Битва в пути» 
(вторая серия). Сеансы; 9. 10-45,
12- 30, 2-15, 4. 5-45. 7-30, 9-15, И .  
Малый зал —  «Крутые горки». 
Сеансы; 1-20, 3-10, 5, 6-50, 8-40, 
10-30. «Мальчики*. Сеансы: 9-40, 
1 М 5 ,  2-35.

Клуб железнодорожной станции 
Томск-ІІ — «Розы для господина 
прокурора». Сеансы: 4, 6, 8, 10.

Дом культуры ТЭМЗа — «Бес
смертный гарнизон». Сеансы: 4. 6. 
8 , 10.

Дом культуры ГРЭС-2— «Перед 
восходом». Сеансы; 3, 5. 7, 9.

ТЕЛЕВИДЕН ИЕ  
Пятница, 22 декабря

12.30. «Рабочие парни». Репор
таж из бригады ко.ммунистическо- 
го труда. 12.40. Научно-популяр
ные фильмы. 18.30. «Дело важное, 
общепартийное». (Из опыта пропа
ганды решений X X II съезда 
КПСС). 18.45. «На переднем 
крае». Образ коммуниста в кино. 
19.35. «У охотничьего костра». 
19.50. Телевизионные новости. 
20.00. Опера Россини «Севильский 
цнрюлыіпк» в нсполпепни Новоси
бирской оперы.

С 1 января по 1 февраля 1962 
года отдел кинофикации управле
ния культуры Томского облиспол
кома проводит перерегистрацию 
киноустановок.

Киноустановки, не прошедшие 
перерегистрацию. с 1 февраля 
1962 года не будут снабжаться 
кинофильмами.

За справками обращаться в рай
онные отделы культуры и обла
стной отдел кинофикации.

3 — 1

24 декабря в широкоэкрашіо.м 
кинотеатре «Октябрь» состоится 
конференция кинозрителей по об
суждению художествеииого филь
ма «Бнтва в пути* по роману 
Г. Николаевой.

Начало в 8 часов вечера.
Вход по билетам.

Средняя школа М  43 г. Томска 
приглашает всех выпускников 
школы принять участие в 7-м тра
диционном вечере встречи, кото
рый состоится 23 декабря, в 7 ча
сов вечера, в помещении школы.

В Н И М А Н И Ю  П РЕДПРИЯ ТИИ И 
УЧРЕ Ж Д ЕН И И , И М Е Ю Щ И Х  

КИ Н О УС ТА Н О ВКИ

Томский областной драматиче
ский театр формирует на условиях 
разовой оплаты группу сотрудни
ков для участия в массовых’ сце
нах спектакля

«Университетская рощ а*.
С предложением обращаться к 

инспектору сцены с И  до 2 час. 
дня до 25 декабря.

Меняю квартиру в г. Витебске 
из двух комнат площадью 35 кв. 
метров, с кухней и центральным 
отоплением на квартиру в г. Том
ске.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Плеханова, 1, кв. 2,

Коллектив завода «Сибэлек- 
тро.мотор» выражает гѵтубокое 
соболезнование токарю инстру
ментального цеха М. Я. Зудину 
и его детям по поводу прежде
временной смерти горячо люби
мой жены и матери 

ЗУДИН О Й
Зинаиды Иннокентьевны.

последовавшей 19 декабря 
1961 г.

Группа товарищей с глубо
ким прискорбием извещает о 
преждевременной смерти 

Ж И Л К И Н А  
Александра Кузьмнча 

и выражает соболезнование 
семье покойного.

Гр-!са Гончарова Р аиса П етровна, 
п рож иваю щ ая в г. Томске, улица Ки
ев ская . 57. возбуж дает дело о растор
ж ении  б р ак а  с  гр-ном Гончаровым 
Иваном Н иколаевичем , прож иваю щ им  
в г. Курске.

Дело будет р ассм атр иваться  в гч>- 
родсно.м народном  суде г. Курска.

Гр-ка Густеико В алентина Василь
евна, п рож иваю щ ая в г. Томске, пе
реулок  Соляной. 14, кв. 7. возбуж да
ет  дело о расторж ении  б р ак а  с 
гр-ном Густенко Георгием Иванови
чем. прож иваю щ им  в  г. Томске, ули 
ца С таро-К арьерная, 126.

Дело будет р ас см а тр и ва ться  в 
Томском городском  народном суде.
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